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Этапы славного пути
Азербайджанская 
национальная пресса-149

5 Новый рекорд Страны огней
Азербайджан впервые в истории 
Олимпийских игр будет представлен 
в 15 видах спорта 
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Средства массовой информа-
ции (СМИ) играют ключе-

вую роль в формировании об-
щественного мнения, инфор-
мировании граждан и развитии 
демократических процессов. 
Их значимость невозможно 
переоценить, поскольку они 
выступают не только источ-
ником информации, но и ка-
тализатором социальных из-
менений.

СМИ прошли долгий путь от 
первых печатных изданий до со-
временных цифровых платформ. 

История прессы начинается с пер-
вых газет, появившихся в Европе 
в XVII веке. С тех пор СМИ эво-
люционировали, адаптируясь к но-
вым технологиям и потребностям 
общества. Постепенно печатные 
издания уступили место радиове-
щанию, телевидению, а затем и ин-
тернет-изданиям.

История азербайджанской 
журналистики начинается с газе-
ты Əkinçi, которая впервые увиде-
ла свет 22 июля 1875 года благодаря 
усилиям выдающегося просвети-
теля, публициста и общественного 
деятеля Гасана бека Зардаби. Это 

издание стало первым образцом 
национальной прессы и сыграло 
значительную роль в распростра-
нении просветительских идей сре-
ди азербайджанского народа. За 
время своего существования га-
зета выпустила всего 56 номеров, 
но ее влияние на общественную 
жизнь было огромным. 

Əkinçi стала настоящим сеяте-

лем знаний, способствуя формиро-
ванию национального самосозна-
ния и борьбы с религиозным фана-
тизмом и суеверием. Несмотря на 
жесткую цензуру со стороны цар-
ской администрации, газета отли-
чалась смелым продвижением де-
мократических идей. 

От дипломатии к поляризации
Старушка Европа окончательно 
впала в маразм своей левизной 
и лицемерной политикой
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Рупор действительности 
Ильхам АЛИЕВ: Я высоко оцениваю деятельность 
печати как относительно оперативности, 
так и в деле защиты национальных интересов

Азербайджан и Иран связы-
вает тысячелетняя исто-

рия, оставившая глубокий след 
в культуре, языке и традициях 
наших народов. Однако, несмо-
тря на культурные общности, 
политические системы Ирана 
и Азербайджана существенно 
различаются, что в разное вре-
мя приводило к напряженно-
сти в отношениях между стра-
нами. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Внешнеполитические приорите-
ты Ирана и Азербайджана различа-
ются. Иран стремится к укреплению 
своего влияния на Ближнем Востоке 
и поддержке шиитских сообществ 
в регионе, тогда как Азербайджан 
ориентирован на сотрудничество 
с Западом, Турцией и тюркскими 
государствами, а также с Европей-
ским Союзом и НАТО. Эти различия 
порой приводят к трениям и даже 
конфронтации в некоторых вопро-
сах. Однако Баку не раз и на слове, 
и на деле доказывал, что сотрудни-

чество с Западом носит исключи-
тельно политико-дипломатический 
и экономический контекст и ниче-
го более. И Азербайджан во чтобы 
то не стало продолжит сохранять 
свою суверенность и политическую 
беспристрастность по всем осно-
вополагающим вопросам между-
народной повестки и налаживать 
конструктивные стратегические от-
ношения со всеми, кто будет готов 
к подобной кооперации.

Отношения между Азербайд-
жаном и Ираном в последние ме-
сяцы возвращаются в нормальное 
русло и, можно сказать, уже всту-
пили в новый этап развития. Ожи-
дается, что после последних прези-
дентских выборов в Иране процессы 
в этом направлении будут разви-
ваться еще быстрее. Это подтверди-
ли также Президент Азербайджа-
на Ильхам Алиев и новоизбранный 
Президент Ирана Масуд Пезешки-
ан в телефонном разговоре.

Масуд Пезешкиан пришел к вла-
сти на фоне сложной внутренней 
и внешней политической обстановки. 

Успешная перезагрузка 
Баку и Тегеран начинают с чистого листа
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Президент Азербайджана Ильхам Алиев встретился с лидерами 
12 стран и организаций на 4-м Саммите Европейского политиче-
ского сообщества (ЕПС), - сообщает АПА. 

Об этом глава государства сообщил на своей странице в социальной 
сети Х.

Президент Ильхам Алиев 
сообщил о встрече с 12 лидерами

Президент Франции Эмма-
нюэль Макрон одержал нео-

жиданную победу, укрепив свои 
позиции и сохранив надежды 
на формирование коалиции в 
Национальном собрании. 

Садых БАБАЕВ

Этот успех свидетельствует о том, 
что несмотря на политический кри-
зис и падение рейтингов, Макрон про-
должает оставаться значимой фигу-
рой на политической арене Франции, 
даже если за эту свою победу ему при-
шлось практически просить и попо-
теть.  Несомненно, данное достиже-

ние может послужить для Макрона 
основой для дальнейших перегово-
ров и союзов, которые помогут ста-
билизировать политическую ситуа-
цию в стране.

Так, промакроновские и центрист-
ские законодатели успешно объедини-
ли свои голоса, чтобы не дать левым 
захватить контроль над Националь-
ным собранием. Эти две политические 
группы создали временный альянс, 
чтобы переизбрать Яэль Браун-Пиве 
на пост главы Национального собра-
ния Франции, четвертого по значи-
мости должностного лица во Фран-
ции.

В борьбе за власть
Промакроновские законодатели не дали левым 
захватить контроль над Национальным собранием
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В Баку состоялось открытие 
Академии COP29, сообщили 
БР в пресс-службе Операци-
онной компании COP29.

Академия создана в целях обе-
спечения активного участия молоде-
жи в борьбе с изменением климата, 
получения активного опыта в этой 
сфере, а также подготовки профес-
сиональных молодых кадров в сфе-
ре организации масштабных и гло-
бально значимых событий в стране.

На открытии по итогам прове-
денных тестов и конкурсов были 
объявлены имена 29 молодых лю-
дей, принятых в Академию COP29 

и отобранных среди 360 кандидатов.
В мероприятии приняли участие 

президент COP29 Мухтар Бабаев, 
глава правления Операционной ком-
пании COP29 Нармин Джарчалова.

Мухтар Бабаев поздравил мо-
лодых людей, принятых в Акаде-
мию, пожелал им успехов в их буду-
щей деятельности в области борь-
бы с изменением климата.

Особо отличившиеся участни-
ки Академии COP29 будут выпол-
нять различные функции в Опера-
ционной компании и примут уча-
стие в организации мероприятия 
COP29 в качестве штатных сотруд-
ников.

Равняясь на активный опыт 
Состоялось открытие 
Академии COP29

Установившаяся в мире на-
пряженность нарастает, по-

казывая, что баланс сил нахо-
дится на тонкой грани. Госу-
дарства-лидеры практически 
ведут между собой нерегулярную 
войну, используя всевозможные 
механизмы, - от прокси-систем 
до технологий ведения проти-
востояния по доверенности. 

Одной из истин, не вызываю-
щих сомнений по складывающей-
ся нерадостной действительности, 
является активность так называемой 
третьей силы, или стран, представ-
ляющих группу срединной мощи. 
В этой группе Азербайджан держит 
уверенную стойку, увеличивая экс-
порт безопасности. 

О растущих возможностях Стра-

ны огней методично сообщают ав-
торитетные рейтинговые агентства, 
международные мониторинговые 
группы и национальные центры ис-
следований многих стран. Отсюда 
и растущий интерес к стране, ко-
торую возглавляет один из успеш-
ных государственных лидеров со-
временности, успешный реформа-
тор Ильхам Алиев. 

Он по понятным причинам - не-
изменный гость важных меропри-
ятий, которые проводятся на пре-
стижных политических площадках 
с участием высоких персон мировой 
политической элиты. 

Интерес к Баку растет 
Президент Ильхам Алиев - неизменный гость важных мероприятий 
с участием высоких персон мировой политической элиты

Высокое реноме Прези-
дента Ильхама Алиева, 
бесспорно, связано с его 
уникальной креатив-
ностью, склонностью 
к постоянным рефор-
мам и решительностью 
в направлении трудно 
разрешимых задач
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19 июля в Баку состоялось меро-
приятие под названием «Азер-
байджанская национальная прес-
са-149».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, меро-
приятие, организованное совместно 
Аудиовизуальным советом Азербайд-
жанской Республики, Агентством 
развития медиа (MEDİA) и Советом 
печати, началось с исполнения Госу-
дарственного гимна Азербайджана, 
затем минутой молчания была по-
чтена память великого лидера Гейда-
ра Алиева и сынов и дочерей Роди-
ны, погибших в борьбе за территори-
альную целостность нашей страны.

В период Отечественной войны 
азербайджанская пресса достойно 
выполнила свой долг. Она донесла 
до мирового сообщества всю прав-
ду о войне и добилась в этой рабо-
те больших успехов.

Выступивший на мероприятии 
председатель Наблюдательного совета 
Агентства развития медиа Азербайд-
жанской Республики, заместитель 
председателя правления Азербайд-
жанского государственного инфор-
мационного агентства (АЗЕРТАДЖ) 
Дагбеи Исмаилов отметил, что 149 лет 
назад вышла в свет газета «Экинчи» 
на азербайджанском языке. Основа-
тель газеты Гасан бек Зардаби был 
ее редактором и издателем, он зало-
жил основу большой школы. В по-
следующие 149 лет, несмотря на все 
трудности, азербайджанская пресса 
на этой основе стремительно разви-
валась и добилась успехов.

«Великий лидер Гейдар Алиев внес 
большой вклад в развитие прессы 
в Азербайджане. И в первый, и во 
второй период руководства общена-
ционального лидера он всегда уде-
лял внимание и заботу о средствах 
массовой информации. Он был на-
стоящим другом журналистов, внес 
свой вклад в развитие печати.

Под руководством Президен-
та Ильхама Алиева Азербайджан 
одержал победу в Отечественной 

войне. В этот период азербайджан-
ская пресса достойно выполнила 
свой долг, донесла до мирового со-
общества правду о войне, добилась 
в этой работе больших успехов. Поч-
ти через год после войны Президент 
Ильхам Алиев подписал Указ «Об 
углублении реформ в области ме-
диа в Азербайджанской Республи-
ке». Вскоре после подписания Ука-
за было создано Агентство развития 
медиа, которое придало большой им-
пульс развитию СМИ. Наша пресса 
и сегодня находится на пути успеш-
ного прогресса», - добавил он.

Председатель Совета печати Ра-
шад Меджид отметил, что путь, на-
чатый Гасан беком Зардаби 149 лет 
назад, оказал большое влияние на 
дальнейшую судьбу Азербайджана. 
Именно Гасан бек Зардаби и путь, на-
чавшийся с газеты «Экинчи», впо-
следствии привели к созданию Азер-
байджанской Демократической Ре-
спублики.

По его словам, даже в советский 
период азербайджанские журнали-
сты сыграли большую роль в сохране-
нии чистоты нашего родного языка. 
Во время своего руководства Азер-
байджаном еще в советское время 

великий лидер Гейдар Алиев прида-
вал большое значение журналистике 
и свободе слова. Мы стали свидете-
лями этого и в годы независимости. 
Цензура, существовавшая в Азер-
байджане многие годы, была пре-
кращена в 1998 году Распоряжением 
общенационального лидера. Поли-
тика поддержки прессы, начатая ве-
ликим лидером Гейдаром Алиевым, 
успешно продолжается и в период 
правления Президента Ильхама Али-
ева. Глава нашего государства неод-
нократно выражал свою точку зре-
ния по вопросу поддержки незави-
симой прессы Азербайджана. Одним 
из таких примеров является приня-
тие нового Закона «О медиа» и со-
здание Агентства развития медиа.

Член Аудиовизуального совета 
Бахтияр Гараджа рассказал о неиз-
менных ценностях журналистики. 
«Это - объективность, привержен-
ность истине и фактам. Было время, 
когда в нашей стране было только 
одно телевидение и радио. Сейчас 
здесь работают десятки телерадио-
компаний и других средств массовой 
информации. В нынешних условиях, 
когда носителей информации пре-
достаточно, Совет по телерадиове-

щанию пытается проводить работу 
по регулированию в рамках закона.

По словам выступившего на ме-
роприятии члена наблюдательного 
совета Агентства развития медиа Ву-
гара Зифароглу, история азербайд-
жанской прессы богата как горды-
ми, так и славными событиями. Эта 
история тесно связана с формирова-
нием национального самосознания, 
движением просвещения и культур-
ным развитием. Оглядываясь на эту 
историю, мы видим, что наша жур-
налистика, сыгравшая значительную 
роль в процессе национальной борь-
бы и национального самосознания, 
всегда отличалась своей позицией.

«Сегодня мы являемся свидете-
лями того, как в нашей стране ведет-
ся постоянная и систематическая ра-
бота со средствами массовой инфор-
мации. Успехи, достигнутые в сфере 
развития СМИ, начавшиеся с воз-
вращением Гейдара Алиева к власти 
в первые годы нашей независимо-
сти, сегодня благодаря достойному 
последователю его политического 
курса Президенту Ильхаму Алие-
ву стали еще стремительнее и дина-
мичнее развиваться. Наша журна-
листика, пережившая значительный 
поворот с отменой цензуры в 1998 
году, развивается дальше с приня-
тием нового закона «О медиа», - от-
метил В.Зифароглу.

На мероприятии также высту-
пили заведующая отделом медиа- 
анализа Агентства развития медиа 
Азербайджанской Республики Са-
бина Сеидова, заведующая отделом 
проектов поддержки СМИ и страте-
гического планирования агентства 
Мехрибан Мамедова и представи-
тель ЗАО AzerGold.

Затем были подведены итоги кон-
курса, организованного Агентством 
развития медиа на тему «Год соли-
дарности во имя зеленого мира», 
и конкурса контента Creative Media 
Baku, проведенного в рамках про-
екта MEDIAlab, и награждены по-
бедители.

Этапы славного пути
Азербайджанская национальная пресса-149

20-22 июля пройдет II Шушин-
ский глобальный медиафорум 
на тему «Разоблачение ложной 
информации: Борьба с дезин-
формацией», сообщает АЗЕР-
ТАДЖ.

Стремительное распростране-
ние дезинформации в современной 
информационной среде может счи-
таться одной из основных угроз для 
развития и глобальной стабильно-
сти. Наряду с многочисленными воз-
можностями, созданными техноло-
гией для каждой сферы, увеличение 
объема и каналов информации дик-
тует необходимость нового подхо-
да, рычагов и механизмов, связан-
ных как с формированием систем 
достоверного информирования, так 
и определением потребителями на-
дежной информации.

В рамках форума будут органи-
зованы четыре панельные сессии на 
темы «Оценка влияния: Установле-
ние сферы охвата дезинформации», 
«Политика и инициативы для по-
строения более устойчивого к де-
зинформации общества», «Влия-
ние искусственного интеллекта на 
реальность, медиа и дезинформа-
цию: Поощрение медиа грамотно-
сти» и «Климатическое движение 
и медиа». Официальные лица, ме-
диа и гражданское общество, госу-
дарственные деятели и бизнесме-

ны, представители международных 
организаций и медиа эксперты из 
различных стран проведут на па-
нельных сессиях обмен мнениями 
и опытом.

Наряду с этим будет представ-
лена информация о мерах и подго-
товительной работе, осуществляе-
мых в связи с 29-й сессией Конфе-
ренции сторон Рамочной конвенции 
ОНН об изменении климата (СОР29), 
борьбе, проводимой на государствен-
ном уровне с влиянием изменения 
климата, устойчивом подходе, де-
монстрируемом в процессе восста-
новления и реконструкции на осво-
божденных территориях.

Отметим, что форум, к которо-
му присоединятся более 150 зару-
бежных гостей почти из 50 стран, 
в том числе информационные агент-
ства около 30 стран, 3 международ-
ные организации и 82 медиаструк-
туры, сыграет для участников роль 
платформы совместных обсужде-
ний и действий.

Напомним, что I Шушинский гло-
бальный медиафорум состоялся 21-
23 июля минувшего года. В церемо-
нии открытия I Медиафорума на тему 
«Новые медиа в эпоху 4-й Промыш-
ленной революции» принял участие 
Президент Азербайджанской Респу-
блики Ильхам Алиев. Глава государ-
ства выступил на церемонии откры-
тия и ответил на вопросы.

19 июля состоялось очередное 
заседание Центральной изби-
рательной комиссии (ЦИК) под 
председательством Мазахира 
Панахова.

Как сообщили БР в отделе медиа 
и коммуникаций Секретариата Цен-
тральной избирательной комиссии, 
сначала был утвержден протокол за-
седания комиссии, состоявшегося 
15 июля. Затем был обсужден во-
прос о содержании текста, форме, 
количестве и порядке подготовки 
оповещений избирателей о месте 
и времени голосования на внеоче-
редных выборах в Милли Меджлис 
Азербайджанской Республики, на-
значенных на 1 сентября 2024 года.

Было отмечено, что в опове-
щении наряду с фамилией, име-
нем и отчеством избирателя, от-
ражаются его адрес и избиратель-
ный участок, на котором он будет 
голосовать, место и время голосо-
вания, список документов, удосто-
веряющих личность, используемых 
в процессе голосования, а также да-
ется четкое объяснение правил го-
лосования с иллюстрированными 

изображениями в целях информи-
рования избирателей.

После обсуждения членами ко-
миссии формы и содержания опове-
щения избирателей было принято 
решение в соответствии с требова-
ниями законодательства подгото-
вить типографским способом 6 мил-
лионов 516 тысяч 567 (шесть мил-
лионов пятьсот шестнадцать тысяч 
пятьсот шестьдесят семь) оповеще-
ний избирателей о месте и време-
ни голосования.

Затем на заседании был рассмо-
трен вопрос о регистрации на пред-
стоящих выборах уполномоченных 
представителей партии «Азербайд-
жан», партии «Мусават», партии «Сво-
бодная Родина», партии «Единство» 
и «Партии справедливости». ЦИК 
постановил зарегистрировать в ка-
честве уполномоченных представи-
телей лиц, представленных указан-
ными политическими партиями.

На заседании с участием жур-
налистов были внесены изменения 
в состав окружных избирательных 
комиссий некоторых избиратель-
ных округов и рассмотрены теку-
щие вопросы.

Азербайджанская операцион-
ная компания СОР29 объявила 
уникальную программу парт-
нерства с тем, чтобы местный 
малый и средний бизнес был 
представлен в рамках пред-
стоящей 11-22 ноября в Баку 
конференции СОР29. 

Шансы и возможности, предло-
женные в рамках программы, были 
обнародованы на состоявшейся 19 
июля встрече Операционной ком-
пании и лидера высокого уровня 
ООН по климату на СОР29 Ни-
гяр Арпадараи с представителями 
малого и среднего бизнеса (МСБ), 
сообщили в пресс-службе Опера-
ционной компании.

Основные цели программы пар-
тнерства заключаются в поощре-
нии применения среди местных 
предпринимателей экологически 
чистых и устойчивых методов про-
изводства, проведении просвети-
тельской работы на тему окружа-
ющей среды и изменения климата.

Программа партнерства служит 
экспонированию в рамках конфе-
ренции мирового значения СОР29 
продукции местного МСБ в целях 
популяризации продукции нацио-
нальных брендов перед междуна-
родной аудиторией и поддержке 

доли МСБ в развитии экономики 
страны. Экспонирование местной 
продукции в рамках СОР29 одно-
временно служит вкладом в про-
паганду на международном уров-
не несравненных традиционных 
азербайджанских узоров и моти-
вов, национальных традиций и на-
ших духовных ценностей.

Выступая на встрече, Н.Ар-
падараи отметила, что одним из 
приоритетных направлений ее де-
ятельности как лидера высокого 
уровня ООН по климату являет-
ся поддержка перехода субъектов 
МСБ к «зеленому» бизнесу. Обра-
тившись к местным предпринима-
телям, она рассказала о значении 
усиления совместной деятельно-
сти с МСБ.

На мероприятии представите-
ли местных бизнес-субъектов были 
подробно проинформированы об 
условиях и правилах обращения 
к программе, требованиях к каче-
ству продукции, условиях, кото-
рые планируется создать для пред-
принимателей в «Зеленой» и «Го-
лубой» зонах СОР29, брендинге 
и расфасовке продукции.

В заключение встречи состо-
ялся обмен мнениями по интере-
сующим предпринимателей темам 
и вопросам.

В городе Агдам состоялось оче-
редное заседание Рабочей груп-
пы по экологическим вопро-
сам Межведомственного центра, 
действующего при Координа-
ционном штабе, созданном для 
централизованного решения 
вопросов на территориях, осво-
божденных от оккупации, со-
общает АЗЕРТАДЖ.

В заседании приняли участие со-
трудники соответствующих госу-
дарственных учреждений, представ-
ленных в рабочей группе, а также 
представители Специального пред-
ставительства Президента Азербайд-
жанской Республики в Агдамском, 
Физулинском и Ходжавендском рай-
онах, Специального представитель-
ства Президента Азербайджанской 
Республики в Джебраильском, Гу-
бадлинском и Зангиланском райо-
нах, Специального представитель-
ства Президента Азербайджанской 
Республики в Шушинском районе, 
Специального представительства 
Президента Азербайджанской Ре-
спублики в Лачинском районе, Специ-
ального представительства Прези-
дента Азербайджанской Республики 
в Кяльбаджарском районе, Специ-
ального представительства Прези-
дента Азербайджанской Республи-
ки в городе Ханкенди, Агдеринском 

и Ходжалинском районах, а также 
представители служб восстановле-
ния, строительства и управления. 

На заседании члены рабочей груп-
пы и представители других пригла-
шенных структур были проинфор-
мированы о состоянии выполнения 
экологических требований при реа-
лизации инфраструктурных проектов 
в Агдамском, Физулинском и Ходжа-
вендском районах, а также об имею-
щихся месторождениях минерально-
го сырья и перспективах их исполь-
зования, результатах электронного 
кадастрового учета земель, исследо-
вании биоразнообразия этих терри-
торий, управлении твердыми быто-
выми отходами. Участники заседания 
обсудили данные в целях дальней-
шего расширения совместного со-
трудничества в этой сфере Коорди-
национным штабом поручения по 
применению с расширением нача-
той в Агдамском районе перераба-
тывающей деятельности и на других 
освобожденных от оккупации терри-
ториях в связи с увеличением объе-
мов строительных и сносных отхо-
дов в результате строительно-вос-
становительных работ, повышению 
эффективности профилактических 
мер против пожаров, которые могут 
возникнуть одновременно на лес-
ных, зеленых и сельскохозяйствен-
ных площадях этих районов.

На повестке -  
борьба с дезинформацией
Стартует II Шушинский глобальный медиафорум 

В соответствии  
с законодательством
Состоялось очередное заседание  
Центральной избирательной комиссии

Поощряя предпринимателей
Прошла встреча с представителями местного МСБ, 
представлена программа партнерства СОР29

В защиту биоразнообразия
В Агдаме состоялось заседание рабочей группы  

по экологическим вопросам 
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Характерно, что многие геоэко-
номические и военно-политические 
блоки, в которых Азербайджан не со-
стоит, охотно приглашают Ильхама 
Алиева, чтобы выслушать его, узнать 
о его видениях на предмет перспек-
тивных планов и, самое главное, от-
носительно переформатирования ми-
рового порядка. 

4-й Саммит Европейского полити-
ческого сообщества в Оксфорде стал 
очередным крупным мероприятием, 
куда пригласили главу Азербайджана. 
На подобных мероприятиях Ильхам 
Алиев, как правило, работает с высо-
кой интенсивностью и результативно-
стью, проводя двусторонние и мно-
госторонние встречи с коллегами по 
цеху, посещая различного рода меро-
приятия, которые проводятся на по-
лях встреч в верхах, раскрывающих 
семантику новых международных от-
ношений. И в том, что они прежде все-
го должны отвечать на запросы, ис-
ходящие из горячей повестки, сомне-
ний нет. Надо помнить, что саммиты 
потому и созываются, чтобы лидеры 
мирового общественного мнения рас-
крывали свои видения, оценивали су-
ществующие и потенциальные трен-
ды, влияющие на умонастроения жи-
вущих поколений. И если учесть, что 
в наше время закладываются основы 
для жизни будущих поколений, то ста-
новится ясно, что от успешных госу-
дарственных и политических деяте-
лей все ждут перспективных взгля-
дов на предстоящие времена.

Следуя своей традиции, азербайд-
жанский лидер всегда уделяет боль-
шое внимание вопросам партнерства, 
давая знать друзьям и коллегам, что 
официальный Баку никогда не пре-
небрегает позицией государств, с ко-
торыми поддерживает прочные и до-
верительные отношения. Сегодня как 
никогда стратегическое взаимодей-
ствие в энергетической сфере явля-
ется определяющим для всех членов 
сообщества, потому что без энерго-
генерации говорить о новых планах 
в индустрии, промышленном произ-
водстве и глобальной кооперации бес-
смысленно. 

Азербайджанское руководство по-
нимает, насколько важно быть верным 
обязательствам в контексте обеспе-
чения энергетической безопасности 
Европы. А Старый Свет не скрывает, 
что дорожит отношениями по мно-
гим аспектам сотрудничества, и осо-
бенно в сфере энергетики. 

Выступая на специально организо-
ванном «круглом столе» на тему «Энер-
гетика и связь» в рамках 4-го Саммита 
Европейского политического сообще-
ства, Президент Ильхам Алиев напом-
нил, что Баку предусматривает удво-
ение поставок газа в Европу к концу 
2027 года, и страна уверенно движет-
ся к этой цели. «Если в 2021 году по-
ставки азербайджанского газа в Ев-
ропу составляли 8 млрд кубометров, 
то в этом году этот объем составит 
приблизительно 13 млрд кубометров. 
Общий объем экспорта в 2021 году со-
ставлял 18 млрд кубометров, а в этом 
году составит 25 млрд кубометров, 
причем более половины этого объема 
пойдет в Европу», - сказал глава азер-
байджанского государства заинтере-
сованной аудитории, напомнив, что 
в нынешней напряженной обстанов-
ке важно соблюдать все требования 
высокого партнерства. Это означает, 
что Старый континент может спать 
спокойно и не тревожиться за судь-
бу будущего. Как бы ни было, Европа 
- это часть света с растущей экономи-
кой, и без уверенности в энергетиче-
ских поставках она может оказаться 
в уязвимой ситуации. 

Высокое реноме Президента  
Ильхама Алиева, бесспорно, связа-
но с его уникальной креативностью, 
склонностью к постоянным рефор-
мам и решительностью в направле-

нии трудно разрешимых задач. Он, как 
и подобает большому государствен-
нику и успешному управленцу, всег-
да рассматривает задачи и дилеммы 
в широком междисциплинарном и ме-
жотраслевом спектре, вырабатывая 
универсальные алгоритмы. По этой 
причине главы государств и прави-
тельств, международных структур на 

важных саммитах и встречах считают 
важным для себя проведение обмена 
мнениями с азербайджанским лиде-
ром, попросту говоря, тянутся к нему.      

В Оксфорде канцлер Федератив-
ной Республики Германия Олаф Шольц 
попросил аудиенции Ильхама Алие-
ва, чтобы выслушать азербайджан-
ского лидера по вопросам двусторон-
ней повестки, отношений в форма-
те Азербайджан-ЕС и, разумеется, по 
СОР-29, а также по мирной повест-
ке в разрезе южно-кавказских ожида-
ний. Не так давно азербайджанский 
Президент в Берлине, приняв участие 
в работе Сегмента высокого уровня  
«15-го Петерсбергского климатического 
диалога», поделился соображениями 
относительно климатических измене-
ний, решения финансовых, технологи-
ческих запросов предстоящего фору-
ма. Памятуя, что время быстротечно, 
и с каждым днем конъюнктура меняет-
ся и идет насыщение актуального кон-
тента, новые консультации и обсуж-
дения только служат интересам дела. 

По части подготовки к СОР29 ли-
деры двух стран одобрили ход про-
цесса, высоко оценили сотрудниче-
ство Азербайджана и Германии в про-
фильной сфере, обозначив важность 
согласованных решений и действий. 
Президент Ильхам Алиев отметил, что 
в контексте климатической повестки 
связи с СОР29 Азербайджан и впредь 
будет продолжать усилия, направлен-
ные на достижение консенсуса и по-
вышение солидарности между стра-
нами мира, в частности Глобальным 
Югом и Глобальным Севером.

Канцлер Германии довел до вни-
мания азербайджанского лидера свою 
поддержку мирной повестки касатель-
но отношений Баку и Иревана. Главы 
стран особо отметил успехи, достиг-
нутые в области делимитации и де-
маркации границ, как составной ча-
сти переговорного процесса между 
Арменией и Азербайджаном. Ильхам 
Алиев довел до внимания собеседни-
ка всю серьезность намерений сво-

ей страны, сообщил о согласовании 
документов, связанных с процессом 
делимитации, выразив уверенность, 
что Баку заинтересован в продолже-
нии процесса. 

Азербайджан всеми действиями 
поддерживает мирную повестку, и ско-
рейшее подписание мирного догово-
ра отвечает не только его интересам, 

но и служит ожиданиям всего сооб-
щества. Однако Ильхам Алиев напом-
нил, что для успеха мирного процесса 
стратегически важно, чтобы в консти-
туции Армении были изменены опас-
ные положения, содержащие претензии 
против территориальной целостности 
Азербайджана и предусматривающие 
присоединение Карабахского региона 
Азербайджана к Армении. Роль тор-
моза в мирном процессе как раз вы-
полняют территориальные претензии 
Иревана, и им должен быть положен 
конец на конституционной основе.

Относительно энергетических про-
ектов Азербайджан был и останется 
надежным поставщиком, и у Берлина 
на этот счет сомнений не должно быть. 
По словам азербайджанского лидера, 
Баку на протяжении почти двадцати 
лет вместе с партнерами инициировал 
уникальные проекты, которые соеди-
нили Каспий, Черное и Средиземное 
моря. Этот факт говорит сам за себя. 

Если вспомнить, что рождение фор-
мата Европейского политического со-
общества как идея, исходило от гла-
вы Франции Эмманюэля Макрона, то 
надо признать, что в своей сути - по-
лезная и многообещающая. Однако 
парадокс заключается в том, что сам 
автор проекта своими неуклюжими 
и непонятными действиями сам же 
топит собственное дитя. Все в этом 
формате должно служить делу мира 
и безопасности, способствовать ро-
ждению инициатив, сближающих на-
роды, а не разъединяющих их. И что 
же делает глава Пятой республики? 
Верно, рубит сук, на котором сидит, 
и создает массу новых проблем для 
континента.  

«Снабжение партнеров оружи-
ем и боеприпасами для самооборо-
ны - это нормально», - сказал прези-
дент Франции Эмманюэль Макрон на 
пресс-конференции на полях самми-
та Европейского политического сооб-
щества, но забыл добавить, что воору-
жения, предоставляемые его страной 
Армении, служат делу разжигания но-

вой войны на Южном Кавказе. Про-
должение контекста вообще удивляет, 
если не сказать шокирует. «Ответить 
на просьбу суверенной страны, кото-
рая хочет вооружиться, чувствуя, что 
может подвергнуться агрессии со сто-
роны другого государства, - это нор-
мально. - И я никогда не слышал от 
премьер-министра Пашиняна, что-
бы у него был какой-либо план вой-
ны или агрессии», - победоносно ска-
зал французский лидер, еле сдержи-
вая свои истинные намерения. А они 
враждебны не только по отношению 
к Азербайджану, но и всего сообще-
ства, которое ныне не может расстать-
ся с тревожными ожиданиями новой 
большой бойни. 

Такие безответственные лидеры, 
как Макрон, и являются возмутителя-
ми нестабильности в мире. Дела у них 
на важных направлениях не идут, все 
трещит по швам, и чтобы отвлечь вни-
мание от своих неудач, перебить мир-
ную повестку, он и ему подобные и на-
каляют обстановку в разных регионах 
глобального пространства. Это очень 
уродливый шаг на пути компенсации 
собственных проблем и невзгод.

Азербайджан исключительно во-
оружался ради своей священной цели 
по деоккупации собственных терри-
торий, и никто не мог бы в этом праве 
ему отказать. И почему Макрон и ему 
подобные политические маргиналы за-
малчивают агрессию Армении против 
соседа, обеляют его варварство и ди-
кость? Ответ на вопрос ясен -  Арме-
ния для Франции Макрона это не толь-
ко вотчина и экспериментальное поле, 
но и электоральная база. 

Однако неверные расчеты фран-
цузского главы во всем, в том числе 
и его выборной тактике, банально 
провались. Он проиграл на выборах 
в Европарламент в своей стране, об-
нажив свою политическую несосто-
ятельность. И разве надо удивляться 
тому, насколько он опротивел наци-
ональному избирателю?! Иль сожа-
леть по тому поводу, что политиче-
ский гигант из него никакой?!

Азербайджан вооружался и бу-
дет вооружаться, пока на арене гадят 
и злодействую такие лузеры, как Эмма-
нюэль Макрон, его сателлиты. Это же 
надо быть таким неучем, чтобы утвер-
ждать, будто осенью 2020 года Азер-
байджан начал войну. Нет, господин 
малообразованный президент, Баку 
санкционировал контрнаступательную 
операцию, чтобы выдворить из соб-
ственных пределов чужеземца и про-
учить его на все оставшиеся време-
на. Урок получился на славу не толь-
ко Иревану, но и Парижу!

Демарш Никола Пашиняна в Ок-
сфорде в связи с отказом от встречи 
с Президентом Ильхамом Алиевым - 
это согласованная с Макроном неудач-
ная выходка. Она, скорее всего, прои-
зошла потому, что азербайджанский 
лидер отказался от ненужной встречи 
с французским коллегой, у которого 
пустой политический багаж. И две се-
стрички -  Пашинян и Макрон не на-
шли выхода лучшего, отказавшись от 
проведения двустороннего формата. 
Но, как говорится, не беда.

Баку не торопится, он в своем уме, 
и действует рационально и без эпата-
жа. Торопиться надо Иревану, кото-
рый запутался в хитросплетениях бес-
славного автора Макрона. Пусть чудят 
и дальше, Азербайджану от их вывер-
тов не тепло и не холодно. 

Оксфордский саммит доказал, что 
Баку идет своим выверенным путем, 
потому к нему повышенное внимание 
глав государств и правительств многих 
стран. Такое отношение бывает толь-
ко к успешным и адекватным игрокам, 
которые всегда готовы дать вразуми-
тельные ответы на вызовы и запро-
сы. Это достойный и поучительный 
показатель.    

Тофик АББАСОВ, 
политический обозреватель

Интерес к Баку растет 
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Руководитель пресс-службы Ми-
нистерства иностранных дел 
Азербайджана Айхан Гаджиза-
де прокомментировал высказы-
вания президента Франции Эм-
манюэля Макрона в отношении 
Азербайджана на пресс-конфе-
ренции в рамках саммита Ев-
ропейского политического со-
общества, прошедшего в горо-
де Вудсток Великобритании.

«К сожалению, заявления пре-
зидента Франции Эмманюэля Ма-
крона на саммите Европейского по-
литического сообщества, оправды-
вающие политику милитаризации 
Армении и демонстрирующие от-
крытую предвзятость по отношению 
к Азербайджану, являются еще одним 
ярким примером попыток Франции 
вызвать напряженность в регионе 
и препятствовать мирному процес-
су. Напоминаем французской сто-
роне, что война, которую мы вели 
на суверенных территориях Азер-
байджана, чтобы положить конец 
30-летней оккупации Армении, вос-
становить суверенитет и территори-
альную целостность Азербайджана, 
была легитимным правом нашей стра-
ны в рамках международного права. 
Любые усилия Азербайджана, в том 
числе усиление его военного потен-
циала, направлялись и направлены 
на достижение справедливой цели. 
Однако этого нельзя сказать в отно-
шении Армении, которая является 
оккупантом.

Представление Францией Армении 
как миролюбивой страны, которая 
около 30 лет удерживала азербайд-
жанские территории под оккупацией, 
изгнала около миллиона азербайд-
жанцев с родных земель, совершила 
массовые убийства и преступления 
против человечности, демонстриру-
ет, насколько несправедлива поли-
тика этой страны как в период по-
средничества, так и после 44-днев-
ной Отечественной войны.

Мы также хотели бы напом-
нить, что именно политика таких 
государств, как Франция, которая 
не способствовала мирному разре-
шению конфликта, не позволяла по-
ложить конец оккупации азербайд-
жанских территорий Арменией, на 
протяжении почти 30 лет прикры-
вала агрессию Армении.

Учитывая сказанное, мы еще раз 
заявляем, что усилия Франции, ко-
торые не служат миру и нарушают 
дестабилизацию в регионе, не при-
несут никаких результатов», - отме-
чено в информации.

Президент Ильхам Алиев - неизменный гость 
важных мероприятий, которые проводят-
ся на престижных политических площад-
ках с участием высоких персон мировой по-
литической элиты

Предвзятая позиция 
Заявления Макрона, оправдывающие  

милитаризацию Армении, -  
попытка помешать мирному процессу 

Авторитетный молдавский но-
востной портал Noi.md опубли-
ковал обширную статью об уча-
стии Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева в 4-м Саммите 
Европейского политического 
сообщества, сообщает АЗЕР-
ТАДЖ.

В публикации под заголовком 
«Встречи Ильхама Алиева на Сам-
мите Европейского политического 
сообщества» предоставлена подроб-
ная информация о дискуссиях, про-
веденных главой нашего государ-
ства с мировыми лидерами.

В статье отмечается, что двусто-
ронние и региональные вопросы были 
обсуждены в ходе беседы Президен-
та Ильхама Алиева с премьер-ми-
нистром Соединенного Королев-
ства Великобритании и Северной 
Ирландии Киром Стармером, пре-
мьер-министром Великого Герцог-
ства Люксембург Люком Фриденом, 
Президентом Швейцарской Кон-
федерации Виолой Амхерд и пре-
мьер-министром Венгрии Виктором 
Орбаном. На встречах была под-

черкнута значимость проведения 
COP29 в Азербайджане. При этом 
были затронуты двусторонние отно-
шения между странами и отмечено, 
что имеются большие перспективы 
для развития связей, основанных 
на взаимном уважении и доверии.

В публикации широкое место 
уделено высказанным Президен-
том Азербайджана мнениям в ходе 
встреч.

Казахстан, Иран, Туркменистан 
и Россия подписали «дорожную 
карту» по синхронному развитию 
потенциала восточного маршру-
та международного транспортно-
го коридора Север-Юг на 2024-
2025 годы.

Cоответствующий документ был 
подписан на полях первого транспорт-
ного торгово-экспортного форума Се-
вер-Юг, который проходит в Актау.

Реализация данного документа 
к 2027 году позволит увеличить про-
пускную способность коридора до 15 
млн тонн в год, а к 2030 году - до 20 
млн тонн.

«Казахстан намерен продолжить 
активное участие в развитии восточ-
ной ветки МТК Север-Юг, которая об-
ладает наиболее высоким потенциа-
лом роста грузопотоков до 2030 года 
и представляется наиболее безопасной 

для кратчайшего транзита к Индийско-
му океану. Поэтому необходимо при-
ступить к практической реализации 
подписываемой сегодня «дорожной 
карты» по синхронному развитию по-
тенциала восточного маршрута МТК 
Север-Юг, проходящего по территори-
ям Казахстана, России, Туркменистана 
и Ирана», - сказал министр транспор-
та Казахстана в ходе выступления на 
мероприятии.

В форуме принимают участие свы-
ше 440 участников из 12 стран, пред-
ставители Организации экономиче-
ского сотрудничества и Евразийской 
экономической комиссии.

Форум служит площадкой для об-
суждения актуальных вопросов разви-
тия железнодорожных и автомобиль-
ных дорог, а также портов с участием 
основных игроков транспортного ко-
ридора Север-Юг.

Отдел экономики

В объективе молдавских СМИ
Новостной портал Noi.md  

об участии Президента Ильхама Алиева  
в Саммите Европейского политического сообщества 

Синхронное развитие потенциала
Четыре страны подписали «дорожную карту»  

по развитию коридора Север-Юг

В рамках Дней поэзии Вагифа 
19 июля в Конгресс-центре оте- 
ля «Шуша» был показан доку-
ментальный фильм «Репрессия 
слова», снятый при поддержке 
Министерства культуры.

Режиссером фильма, произведен-
ного компанией Bulatfilm Production, 
является Рафик Гашимов, автором 
сценария - Салим Бабуллаоглу, опе-
ратором - Руфат Сулейманов.

В фильме повествуется о 31 пи-
сателе и поэте, а также других лите-
раторах, ставших жертвами репрес-
сий, рассказываются трагические 
истории некоторых из них. В то же 
время, фильм ретроспективно рас-
сматривает трагическую и истори-

ческую философию сталинских ре-
прессий.

В сценарий включены мнения 
народного писателя Анара, истори-
ка-джавидоведа Гамида Джафарова, 
академика Рафаэля Гусейнова, ру-
ководителя Музея жертв полити-

ческих репрессий Мираббаса Ма-
медова, филологов Фирудина Гур-
бансоя и Бедирхана Ахмедова о сути 
сталинских репрессий и коммуни-
стической политики.

Фильм был встречен зрителя-
ми с большим интересом.

Репрессия слова
В Шуше состоялся показ документального фильма
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Его избрание было воспринято 
многими как шанс на перезагрузку 
и улучшение отношений с соседя-
ми, включая Азербайджан. Во вре-
мя предвыборных встреч со сво-
ими избирателями Пезешкиан не 
раз заявлял о своей приверженно-
сти к диалогу и сотрудничеству со 
всеми странами, в том числе с Азер-
байджаном, что естественно вызва-
ло оптимизм в Баку. 

Ради справедливости нужно осо-
бо отметить, что фундамент переза-
грузки отношений между Баку и Те-
гераном был заложен еще при жизни 
покойного ныне президента Ирана 
Ибрахима Раиси во время его послед-
ней встречи перед трагической ги-
белью с Президентом Азербайджа-
на Ильхамом Алиевым. Эта встреча 
стала важной вехой в отношениях 
двух стран. Тогда стороны обсуди-
ли ключевые вопросы двусторонне-
го сотрудничества и одним из цен-
тральных вопросов было открытие 
новых инфраструктурных проектов 
на границе, что должно способство-
вать укреплению экономических свя-
зей и улучшению логистики между 
двумя странами. Во время памят-
ной встречи была заложена осно-
ва ряда важных инфраструктурных 
проектов, в том числе строительство 
новых автомобильных и железно-
дорожных магистралей, объектов 
по улучшению существующих по-
граничных пунктов пропуска. Эти 
проекты призваны значительно об-
легчить торговлю и передвижение 
между Ираном и Азербайджаном, 
способствуя экономическому росту 
и устойчивому развитию обоих го-
сударств. Кстати, обе страны заин-
тересованы в развитии транспорт-
ных коридоров, таких как проект 
«Север-Юг», который должен сое-
динить Россию с Индией через Иран 
и Азербайджан. 

С приходом к власти Масуда Пе-
зешкиана перспективы сотрудниче-
ства между Ираном и Азербайджа-
ном обрели новые многообещающие 
контуры. Новый лидер Ирана уже 
заявил о своем намерении продол-
жить начатые Раиси проекты и даже 
расширить их. Ожидается, что будет 
уделено особое внимание энергети-
ческому сотрудничеству, так как обе 
страны обладают значительными за-
пасами нефти и газа, что открывает 
большие возможности для взаимо-
выгодного партнерства.

Возобновление работы Посоль-
ства Азербайджана в Тегеране стало 
важным шагом на пути к нормали-
зации и укреплению двусторонних 
отношений и символизирует готов-
ность к открытому и конструктив-

ному диалогу, что является залогом 
успешного сотрудничества в буду-
щем. Дипломатические миссии игра-
ют ключевую роль в продвижении 
национальных интересов и реализа-
ции совместных проектов, поэтому 
возобновление работы посольства 
следует рассматривать как важный 
и позитивный шаг.

Другим не менее важным аспек-
том двусторонних связей является 
углубление многовекторного сотруд-
ничества. Ожидается, что будет уде-

лено внимание не только традицион-
ным секторам, таким как энергетика 
и транспорт, но и новым направле-
ниям, таким как наука, технологии 
и образование. Важно развивать куль-
турные и гуманитарные связи, что 
способствует укреплению взаимо-
понимания и доверия между наши-
ми братскими народами.

Как и ожидалось, все это вы-
зывает большую обеспокоенность 
в Армении. Член группы «Альтерна-
тивные проекты» армянский поли-
толог Ваге Ованнисян не скрывает, 
что в Армении многие обеспокоены 
победой Пезешкиана в Иране, счи-
тая его азербайджанцем: «До этого 
нас беспокоило возможное пораже-
ние Байдена, раньше нас беспокои-
ло поражение Макрона, Лукашенко 
уже давно «проазербайджанский», 
а Путин - «союзник Эрдогана. Мо-
жет быть, все эти опасения умест-
ны, но мы не пришли к правильно-
му выводу уже несколько столетий. 

Даже если к власти в Тегеране, Ва-
шингтоне, Москве, Тбилиси, Анка-
ре одновременно придут проазер-
байджанские силы, но в Армении 
будет правительство с реальным го-
сударственным мышлением, Арме-
ния сможет грамотной политикой 
и грамотными шагами защитить свои 
интересы, приобретая союзников из 
этих стран». 

В Армении считают, что первые 
риски могут касаться возможностей 
диалога между Ираном и США, а также 

пересмотра отношений между Ира-
ном и Азербайджаном, что может су-
щественно затенить интересы стра-
ны камней. В то же время некоторые 
армянские оппозиционеры опасают-
ся, что Никол Пашинян и его группа 
фактически превращают Армению 
в разменную геополитическую мо-
нету, что создает угрозу оказаться на 
сцене геополитического конфликта; 
вместо того чтобы укреплять отно-
шения с Ираном, организует воен-
ные учения с США и все больше за-
путывается в сетях Запада. 

Естественно, сближение Армении 
с Западом не осталось незамеченным 
для Ирана. Еще недавно в отношени-
ях Тегерана и Иревана не возникало 
особых проблем. Но ситуация рез-
ко поменялась в связи с углублени-
ем крена Армении в сторону Запада, 
что может привести к напряженно-
сти в ирано-армянских отношени-
ях. Понятное дело, дрейф Армении 
в сторону Запада категорически не-

приемлем для Ирана, что и усугубля-
ет отношения между ними. Чтобы 
как-то сгладить ситуацию, офици-
альный Тегеран предложил Арме-
нии военный союз, заявив, что если 
та опасается давления Запада из-за 
военного союза с Ираном, то Теге-
ран готов и далее снабжать ее ору-
жием, проводить обучение его сол-
дат и оказывать военную помощь без 
официального подписания договора. 
И даже предложил разместить свои 
военные силы в регионе. 

И это не вызывает удивления, ведь 
еще до недавнего времени Иран сам 
снабжал Армению оружием как соб-
ственного производства, так и транс-
портировкой российского и индий-
ского оружия через свою территорию. 

Руководство Армении восприняло 
позицию Ирана как угрозу и вмеша-
тельство в свою внутреннюю поли-
тику. На этом фоне иранист Вардан 
Восканян заявил, что среди ближай-
ших сторонников Пезешкиана есть 
люди с пантюркистскими взглядами, 
которые, естественно, займут различ-
ные должности и будут работать над 
развитием ирано-азербайджанских 
и ирано-турецких отношений, что 
приведет к возникновению допол-
нительных проблем для Армении.

С этой точки зрения, перезагруз-
ка в отношениях между Азербайджа-
ном и Ираном может стать важным 
шагом к обеспечению безопасности 
и стабильности на Южном Кавказе,  
Ближнем Востоке и в сопредельных 
геополитических регионах. Эконо-
мическое сотрудничество, совмест-
ные усилия по разрешению регио-
нальных конфликтов и сбаланси-
рованная внешняя политика могут 
создать основу для устойчивого раз-
вития и процветания обеих стран 
и их соседей.

Успешная перезагрузка 

Партия Эмманюэля Макрона за-
ключила в последнюю минуту согла-
шение с правыми законодателями, 
чтобы выиграть ключевое голосова-
ние в парламенте в четверг, что откры-
вает двери для большего, чем ожида-
лось, участия французского прези-
дента в формировании следующего 
правительства страны.

Голосование было широко вос-
принято как тест на то, кто сможет 
работать вместе во франкофильном 
парламенте, чтобы назначить буду-
щего премьер-министра. Объединив 
силы, центристы и правые захватили 
политическую инициативу, одновре-
менно нанеся ошеломляющий удар 
своим соперникам слева.

Победа Браун-Пиве делает веро-
ятным то, что Макрон вновь сможет 
назначить премьер-министра из сво-
его лагеря. В целом в современной 
истории Франции председатель На-
ционального собрания всегда был из 
одного лагеря с премьер-министром. 
Как отмечают сами французские ана-
литики, это было бы историческим 
событием, если бы это было не так.

Драматическое голосование в чет-
верг произошло всего через 11 дней 
после того, как Новый народный 
фронт (NFP) - широкая коалиция 
левых партий - одержал неожидан-

ную победу на внеочередных выбо-
рах этим летом, выиграв наибольшее 
количество мест, но не получив аб-
солютного большинства.

Неопределенный результат вы-
боров погрузил французскую поли-
тику в хаос, угрожая второй по ве-
личине экономике ЕС месяцами или 
даже годами политического паралича.

Но голосование в Национальном 
собрании в четверг вечером указыва-
ет на то, что узкий путь выхода из ту-
пика может быть найден. Состязание 
дошло до самого конца. После того 
как правые отозвали своего канди-
дата после первого тура трехтурного 
голосования, Браун-Пиве и ее сопер-
ник слева, коммунистический зако-

нодатель Андре Шассень, оказались 
разделены всего восемью голосами. 
Браун-Пиве в итоге победила благо-
даря поддержке нескольких беспар-
тийных законодателей.

Несмотря на успех через единство, 
лагерь Макрона и консерваторы мо-
гут не продолжить свое партнерство. 
Консервативный законодатель, которо-
му было предоставлено право на ано-
нимность для откровенных высказы-
ваний, сказал, что недавно созданная 
политическая группа «Республикан-
ские правые» будет подходить к делу 
поэтапно, сосредоточив свои усилия 
на этом этапе на обеспечении клю-
чевых позиций в Национальном со-
брании, а не на совместном обсужде-

нии создания правительства. По сло-
вам законодателя, «Республиканские 
правые» официально зарегистриро-
ваны как часть оппозиции.

Консерваторы ранее публично 
отвергали перспективу явной коа-
лиции с промакроновским лагерем, 
но они постепенно сигнализировали 
о своей открытости к поиску общего 
языка по вопросам политики, выдви-
гая «законодательный пакет», направ-
ленный на политику, нацеленную на 
«лучшее признание труда и восста-
новление авторитета».

Тем временем NFP теперь выгля-
дит ближе к развалу, чем когда-либо 
прежде. Разногласия и внутренние 
конфликты внутри альянса помеша-
ли ему объединиться вокруг едино-
го кандидата на пост премьер-мини-
стра, и даже согласование кандидатуры 
Шассеня - приветливого и уважаемо-
го парламентария - потребовало пе-
реговоров, которые длились до дня, 
предшествующего голосованию.

Ряд его членов выразили недо-
вольство после голосования, обви-
нив группу Ensemble, поддерживаю-
щую Макрона, и «Республиканские 
правые» в подрыве воли народа, за-
ключив закулисное соглашение, кото-
рое позволило союзнику президента 
остаться на своем посту, несмотря на 
то, что его партия заняла второе ме-
сто на парламентских выборах.

Несколько законодателей осви-
стали Браун-Пиве во время ее речи 
по случаю переизбрания. Когда она 
сказала, что французы «вернулись на 
избирательные участки», один депу-
тат крикнул в ответ: «Не за вас».

«Многие из наших сограждан 
зададутся вопросом, не является ли 
это отрицанием демократии», - ска-
зал журналистам после голосования 
ветеран центристского законодателя 
и противник Макрона Шарль де Кур-
сон. Курсон участвовал в первых двух 
турах голосования в четверг, прежде 
чем сняться перед финальным голо-
сованием.

Создание коалиций и межпартий-
ные компромиссы - редкие явления 
во французской политике. Но пра-
вительство с меньшинством, веро-
ятно, будет слишком слабым, чтобы 
выжить. Поскольку ни одна полити-
ческая партия не приблизилась к до-
стижению абсолютного большинства 
на внеочередных выборах, коалици-
онное правительство давно казалось 
наиболее вероятным исходом.

«У нас нет выбора. Мы должны 
ладить, мы должны сотрудничать, 
мы должны идти на компромисс, мы 
должны вести диалог, мы должны слу-
шать и двигаться вперед», - сказала 
Браун-Пиве в своей победной речи.

Таким образом, эти события под-
черкивают необходимость проведения 
более глубинных реформ и налажи-
вания диалога с оппозицией и граж-
данским обществом. Политическая 
система Франции переживает серьез-
ные испытания, и без конструктивно-
го подхода к решению ключевых во-
просов, таких как экономические ре-
формы, социальная справедливость 
и устойчивое развитие, успехи могут 
быть недолговечными.

Макрону предстоит сложная за-
дача по объединению разрозненных 
политических сил и нахождению ком-
промиссов, чтобы обеспечить дол-
госрочную стабильность и развитие 
страны. Важно наблюдать за дальней-
шими шагами Макрона и его коман-
ды, которые будут определяющими 
для будущего Франции.

В борьбе за власть
ПОЗИЦИЯ
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Макрону предстоит сложная задача по объединению 
разрозненных политических сил и нахождению ком-
промиссов, чтобы обеспечить долгосрочную стабиль-
ность и развитие страны

ПЕРСПЕКТИВЫ

Перезагрузка в отношениях между Азербайд-
жаном и Ираном может стать важным ша-
гом к обеспечению безопасности и стабиль-
ности на Южном Кавказе, Ближнем Востоке 
и в сопредельных геополитических регионах

В соответствии с поручения-
ми Президента Азербайджана  
Ильхама Алиева органами про-
куратуры постоянно уделяется 
главное внимание приему граж-
дан, на месте выслушиваются их 
заявления и жалобы, принима-
ются меры по их улаживанию.  

19 июля генеральный прокурор 
Кямран Алиев провел в здании Гу-
сарской районной прокуратуры при-
ем для жителей Гусарского, Губинско-
го и Хачмазского районов республики, 
сообщили БР в пресс-службе Генераль-
ной прокуратуры.

Перед началом приема генераль-
ный прокурор посетил установлен-

ный в центре города памятник обще-
национальному лидеру Гейдару Алиеву 
и почтил его светлую память.  

На прием явились 16 человек. По-
сетители подняли вопросы, связанные 
с нарушениями закона при расследова-
нии конкретных уголовных дел и изу-
чении сведений о совершенных престу-
плениях, поддержкой государственного 
обвинения по рассматриваемым в суде 
уголовным делам, спорами гражданско-
го характера и социальными пробле-
мами. Для оперативного разрешения 
поднятых вопросов органами прокура-
туры или другими соответствующими 
инстанциями генеральный прокурор 
дал надлежащие поручения.  

БР

Генпрокурор на связи
Кямран Алиев провел очередной прием граждан  

19 июля в Baku Expo Center со-
стоялась официальная церемо-
ния открытия финального эта-
па четвертого конкурса «Вос-
хождение».

На мероприятии заместитель ми-
нистра молодежи и спорта, руководи-
тель рабочей группы Фархад Гаджиев 
рассказал о целях конкурса «Восхож-
дение» и представил отчет с момен-
та начала конкурса до сегодняшне-
го дня. Он отметил, что количество 
участников конкурса в этом году зна-
чительно увеличилось по сравнению 
с предыдущими годами. Большинство 
кандидатов, участвующих в конкур-
се, являются управленцами нового 
поколения, что можно считать важ-
ным показателем развития человече-
ского капитала страны.

Далее выступили члены оргкоми-
тета конкурса «Восхождение» - ми-
нистр экономики Микаил Джаббаров, 
министр труда и социальной защиты 
населения Сахил Бабаев, министр мо-
лодежи и спорт Фарид Гаибов, предсе-
датель Государственного комитета по 
делам семьи, женщин и детей Бахар 
Мурадова, ректор Карабахского уни-
верситета Шахин Байрамов, исполни-
тельного директора Агентства госу-
дарственной поддержки неправитель-
ственных организаций Айгюн Алиева.

Наставники отметили важность 
конкурса «Восхождение», проводимо-
го в четвертый раз, и рассказали о воз-
можностях, которые он предоставляет 
для потенциальных кадров. Они под-
черкнули, что данный конкурс игра-
ет важную роль в развитии молодежи 
и повышении ее лидерских качеств.

Финальный этап, в котором бу-
дут соревноваться 118 человек, прод-
лится 3 дня и завершится 21 июля. 
В отличие от предыдущих лет, в этом 
году участников финала будут оцени-
вать эксперты по «Модели управлен-
ческих ролей».

Конкурс «Восхождение» учрежден 
согласно Распоряжению Президента 
Азербайджана от 26 июля 2019 года. 
Цель конкурса - выявление и поддержка 
перспективных руководителей в воз-
расте от 21 до 51 года, с высоким ин-
теллектуальным уровнем и опытом 
управления не менее двух лет, а так-
же создание банка кадрового резер-
ва в стране.

Победитель конкурса «Восхожде-
ние» получит возможность приобре-
сти персональные консультации по 
карьере от топ-менеджеров крупных 
компаний и руководителей государ-
ственных органов, а также денежную 
премию в размере 20 тыс. манатов.

Р.ГУСЕЙНЗАДЕ

Банк кадрового резерва пополняется 
Стартовал финальный этап четвертого конкурса 
«Восхождение»  
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Политическая архитектура 
мира стремительно меня-

ется, с каждым днем претерпе-
вая глубокие изменения. Парла-
ментские выборы во Франции 
и Великобритании, рост анти-
израильских и антироссийских 
настроений на Западе, внутрен-
ние разногласия в США и дру-
гие катаклизмы создают новые 
вызовы в сфере международ-
ных отношений.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

В этом контексте, пожалуй, боль-
ше всех оказалось под давлением Го-
сударство Израиль. Какие вызовы 
ждут Израиль в ближайшие годы? 
Какие нужно предпринять диплома-
тические шаги для защиты нацио-
нальных интересов? Как преодолеть 
внутренние разногласия и укрепить 
израильское общество? 

Об этом и многом другом наш 
корреспондент беседовал с израиль-
ским экспертом по международным 
отношениям Юрием Лагуниным.

- Недавние выборы во Франции 
и Англии показали значительный 
сдвиг влево, что также отразилось 
на отношениях с Израилем. Как вы 
оцениваете результаты выборов во 
Франции, особенно учитывая ан-
тиизраильские настроения среди 
правящей политической элиты?

- Выборы во Франции, несмотря 
на серьезный прорыв правых, в ко-
нечном итоге не принесли больших 
перемен. Проигравшие в первом туре 
политические силы объединились 
и смогли получить неплохой резуль-
тат. Среди них большинство, к со-
жалению, придерживаются левых 
и антиизраильских взглядов. Доста-
точно посмотреть на митинги, про-
шедшие по всей стране, где практи-
чески отсутствовали флаги Франции, 
но были в большом количестве па-
лестинские, чтобы сделать очевид-
ный вывод: Израилю придется не-
просто на дипломатическом треке.

Старушка Европа окончательно 
впала в маразм своей левизной и ли-
цемерной политикой. А хитрая систе-
ма подсчета голосов позволила про-
игравшим получить еще один шанс. 
Можно, конечно, предположить, что 
в следующий раз все будет иначе, 
но до следующего раза французам 
нужно еще дожить, ведь внутрен-
ние противоречия слишком силь-
ны, а общество максимально поля-
ризовано. И данная проблема каса-
ется не только Франции, но и всей 
Европы в целом. Так что трещать ев-
ропейский дом будет громко еще не 
один год. В ближайшем будущем мы 
наверняка станем свидетелями мас-
совых протестов не только во Фран-
ции, но и в большинстве европей-
ских стран.

Еще более драматическая, хотя 
и предсказуемая ситуация происхо-
дит в Англии. Победа лейбористов 
ничего хорошего Израилю точно не 
сулит. И надежда, что пока они будут 
разбираться с доставшейся в наслед-
ство от консерваторов рухнувшей 
экономикой, им будет некогда вме-
шиваться в наши внутренние дела, 
к сожалению, маловероятна. Приве-
ду лишь один пример: в таких реги-
онах, как Бирмингем, Брэдфорд, Ле-
стер победили Аюб Хан, Аднан Хуса-
ин, Икбаль Мухаммед, Шокат Адам. 
Главными тезисами, которые помог-

ли вырвать победу, было осуждение 
Израиля и полная поддержка Пале-
стины. Если учитывать лояльное от-
ношение большинства членов лей-
бористов к уже ставшей практиче-
ски бесконтрольной эмиграции, то 
в ближайшие несколько лет отно-
шение к Израилю на Туманном Аль-
бионе точно не станет лучше. Более 
того, все внутренние проблемы, су-
ществующие на сегодняшний день 
в Англии или Франции, будут ре-
шаться за счет внешних факторов 
для отвлечения масс.

- Вы говорите о маргинали-
зации израильских интересов на 
фоне антиизраильских настроений 
в Европе. Какие основные факто-
ры способствуют усилению этих 
настроений?

- Один из ключевых факторов - 
это миграция. Рост числа мигрантов 
из стран Ближнего Востока и Север-
ной Африки, среди которых много 
палестинцев, приводит к усилению их 
политических требований. Экономи-
ческие и социальные трудности, с ко-
торыми сталкиваются эти мигранты, 
делают их более восприимчивыми 
к радикальным идеям и пропаган-
де. Политики, стремясь заручиться 
поддержкой этих новых избирате-
лей, часто идут на уступки, поддер-
живая антиизраильские позиции.

- Насколько велика роль медиа 
в формировании антиизраильских 
настроений в Европе?

- Конечно, медиа играют важную 
роль в формировании обществен-
ного мнения. Европейские СМИ ча-
сто склонны освещать события на 
Ближнем Востоке с про-палестин-
ской точки зрения, что дополнитель-
но способствует усилению антиизра-
ильских настроений. Трагедия 7 ок-
тября и ее последствия практически 
игнорируются в западном медийном 
пространстве, что создает искажен-
ную картину реальности. Политики 
и общественные деятели использу-
ют эту ситуацию для продвижения 
своих интересов, манипулируя об-
щественным мнением в угоду сво-
им политическим целям. Уже сегод-
ня, следом за обвинениями России 
в европейских катаклизмах, таких 
как спад экономики, социальные по-
трясения, рост цен на энергоресур-
сы, все чаще звучат похожие обвине-
ния и в адрес Израиля. Нас обвиняют 
практически в том же, в чем обвиня-
ют Россию. И делают это в основном 
одни и те же политики. Утром ругают 

Россию, а вечером после ужина по-
вестка смещается на Израиль. Мало 
того, европейские политики в уго-
ду своему электорату еще и угрожа-
ют Израилю судами и санкциями, 
а пресса в девяти случаях из десяти 
становится на сторону Палестины, 
стараясь всячески отвлечь своих чи-
тателей от трагедии 7 октября. Буд-
то не было массовых убийств, изна-
силований и террора. И данная тен-
денция лишь набирает обороты. По 
мере насыщения Европы нелегаль-
ными эмигрантами, антиизраиль-
ские настроения наверняка усилят-
ся, а голоса евроскептиков и друзей 
Израиля будут звучать реже и тише.

- Как, по-вашему, повлияет по-
беда лейбористов в Англии на от-
ношения с Израилем?

- Победа лейбористов в Англии 
ничего хорошего Израилю не при-
несет. Лейбористы, а также канди-
даты, победившие в таких регио-
нах, как Бирмингем, Брэдфорд, Ле-
стер, активно осуждают Израиль. 
Лояльное отношение большинства 
лейбористов к неконтролируемой 
эмиграции в ближайшие несколько 
лет ухудшит отношение к Израилю 
в Туманном Альбионе. Безусловно, 
проблем у победивших лейбористов 
- тьма. Денег в казне после бездар-
ного правления консерваторов оста-
лось мало. Дефицит госбюджета со-
ставляет 120 млрд фунтов, на опла-
ту процентов по государственном 
долгу расходуется больше, чем на 
оборону. Нужно повышать зарпла-
ту врачам, искать средства для об-
ветшалой инфраструктуры, и поиск 
крайних и виноватых станет удоб-
ным козырем в попытках оправдать-
ся перед «новыми европейцами» из 
далеких регионов. Как Израиль ре-
шит эту головоломку - пока не ясно, 
но тот факт, что многие англичане 
проголосовали за лейбористов, не 
испытывая к ним особой симпатии, 
лишь бы уничтожить ненавистных 
тори, дает обширную пищу для раз-
мышления.

- И что должна предпринять 
израильская дипломатия в свете 
этих трансформаций?

- Важно, чтобы израильская ди-
пломатия активно работала над укре-
плением отношений с теми европей-
скими странами и политиками, ко-
торые продолжают поддерживать 
Израиль. Также необходимо укрепле-
ние внутреннего единства. Разделение 
на политические лагеря и внутрен-

ние конфликты ослабляют позиции 
страны на международной арене. Из-
раильское общество и политические 
силы должны объединиться вокруг 
национальных интересов, оставляя 
в стороне личные амбиции и идео-
логические разногласия.

- Не лучшим образом складыва-
ются отношения Израиля и с США…

- Да, там тоже складывается все 
не в лучшую сторону для нас. После 
провальных дебатов Байдена с Трам-
пом демократическую партию сотря-
сают скандал за скандалом. Вдруг 
часть партийцев прозрела, обнару-
жив, что Джо проиграл бы дебаты 
даже Леониду Брежневу. И коман-
де Белого Дома вместо того, чтобы 
признать проблему, пришлось пой-
ти на сделку с Прогрессивным кры-
лом демпартии (ПКД), чтобы сохра-
нить власть любым способом. А, как 
известно, члены ПКД - самые левые 
и самые пропалестинские среди де-
мократов. Они тут же в явочном по-
рядке поддержали Байдена и точно 
не за красивые глаза. Теперь у Бай-
дена с такой поддержкой появился 
реальный шанс остаться единствен-
ным кандидатом на пост президента 
США. Вероятнее всего, перед выбо-
рами Байдену придется резко поле-
веть, еще больше прогнуться перед 
зелеными и поссориться с центриста-
ми, которые в свою очередь к Изра-
илю относятся достаточно хорошо.

Так вот в этой ситуации для Из-
раиля единственная приемлемая кан-
дидатура - Трамп. Естественно, не 
для всех. Израильские ультрале-
вые Трампа поддерживать не хо-
тят. Для них он, видите ли, непред-
сказуем. Ведь он враг либеральной 
и глобальной повестки, и тот факт, 
что Трамп обещает защитить Изра-
иль всеми силами, левым абсолют-
но безразличен. Даже санкции про-
тив наших граждан со стороны Бе-
лого Дома внутри Израиля находят 
поддержку у отмороженных леваков, 
которые продолжают нести чушь, 
как Байден хорош для нашей стра-
ны. Нашим левым другом также ни-
когда не станет и премьер-министр 
Венгрии, поскольку он в нормаль-
ных отношениях с Россией. Виктор 
Орбан был одним из немногих, кто 
поддержал нашу страну после 7 ок-
тября. И не просто поддержал, но 
и сделал все возможное, чтобы до-
нести израильскую позицию Евро-
союзу. Даже дружественный Азер-
байджан, наш стратегический пар-
тнер, четко озвучивший поддержку 
Израиля, наши левые пытаются кри-
тиковать в угоду своим личным ам-
бициям и интересам. Нам сейчас так 
важна любая помощь, особенно пока 
идет война, а на горизонте маячит 
серьезное обострение с Ливаном.

- Что, по-вашему, необходимо 
предпринять для укрепления изра-
ильского общества и улучшения его 
позиций на международной арене?

- Повторюсь, для укрепления из-
раильского общества необходимо 
преодолеть внутренние разногласия 
и объединиться вокруг националь-
ных интересов. Важно активно ра-
ботать над укреплением дипломати-
ческих отношений с дружественны-
ми странами и политиками, а также 
вести активную информационную 
кампанию для исправления иска-
женной картины, создаваемой ме-
диа. Консолидация израильского 
общества и активная дипломатиче-
ская работа помогут Израилю укре-
пить свои позиции и защитить на-
циональные интересы на междуна-
родной арене. 

От дипломатии к поляризации
Старушка Европа окончательно впала в маразм своей левизной и лицемерной политикой

Выход президента США Джо 
Байдена из президентской 

гонки стал вопросом времени 
на фоне потери главой государ-
ства поддержки со стороны од-
нопартийцев и спонсоров. 

Ю.АББАСЗАДЕ

С таким утверждением выступи-
ла газета The Wall Street Journal (WSJ) 
со ссылкой на неназванные источни-
ки, близкие к высокопоставленным 
демократам. Внешний вид заразив-
шегося коронавирусом Байдена, как 
и ряд оговорок, которые он допустил 
в недавних интервью, вызвали у де-
мократов опасения по поводу того, 
способен ли он участвовать в пред-
выборной кампании и остаться в Бе-
лом доме на второй срок. Источники 
издания отмечают, что однопартий-
цы президента в нынешней ситуации 
считают его выход из президентской 
гонки лишь вопросом времени и уже 
активно планируют свои следующие 
шаги после того, как он откажется от 
участия в грядущих выборах.

Сам Джо Байден все серьезнее от-
носится к призывам прекратить борь-
бу за переизбрание, сообщают амери-
канские СМИ.

По словам собеседников The New 
York Times, близких к главе государства, 
в последние дни Байден уже допуска-
ет, что может не победить на выборах 
в ноябре и, возможно, ему придется 
выйти из гонки, уступив требовани-
ям обеспокоенных демократов.

В частности, один из источников 
NYT сказал, что «это не будет сюрпри-
зом», если Байден вскоре выступит 
с заявлением и представит вице-пре-
зидента Камалу Харрис в качестве сво-
ей замены. ABC News со ссылкой на 
высокопоставленного представителя 
администрации сообщает, что глава 
государства попросил провести опрос 
общественного мнения и узнать, что 
американцы думают о перспективах 
Харрис, если та вступит в гонку.

Newsweek со ссылкой на букмекер-
ские агентства Polymarket и PredictIt 
передавал, что Камала Харрис счи-
тается наиболее вероятным претен-
дентом на смену Байдену. Вероят-
ность ее выдвижения они оценили 
в 45%, Байдена - 40%. Согласно опро-
су Economist/YouGov, почти 80% де-
мократов в США одобрили бы уча-
стие Харрис в выборах вместо него.

В интервью Black Entertainment 
Television 17 июля Байден сказал, что 
мог бы «пересмотреть» свое решение 
баллотироваться на второй срок в слу-
чае проблем со здоровьем, которые 
не позволят ему исполнять обязан-
ности. И буквально через несколько 
часов Белый дом объявил, что пре-
зидент сдал положительный тест на 
COVID-19, самоизолируется в своем 
доме в Дэлавере и будет выполнять все 
свои обязанности в полном объеме.

Особенно настойчив в этом деле 
лидер демократического большин-
ства в Сенате (верхняя палата парла-
мента) американского Конгресса Чак 
Шумер. На встрече с однопартийцами 
он категорично призвал действующе-
го президента страны Джо Байдена  
выйти из президентской гонки, пе-
редает ABC со ссылкой на источни-
ки. По данным канала, Шумер лично 
заявил Байдену, что для него самого, 
партии и страны будет лучше, если 
он выйдет из предвыборной гонки.

К слову, несколько ранее канал 
сообщил, что Шумер и лидер демо-
кратического меньшинства в палате 
представителей (нижняя палата пар-
ламента) Хаким Джеффрис уже при-
зывали партию отложить выдвижение 
кандидатуры Байдена. И это должно 
произойти на партийном съезде, ко-
торый пройдет в Чикаго в конце ав-
густа. Однако Национальный коми-

тет Демократической партии США 
запланировал досрочное голосова-
ние по выдвижению Байдена в каче-
стве кандидата на период с 29 июля 
по 5 августа, писал Axios со ссылкой 
на источники.

CNN передает, что бывший спикер 
Палаты представителей Нэнси Пело-
си частным образом позвонила пре-
зиденту Байдену. Во время разговора 
она сказала ему, что, по данным опро-
сов, президент не сможет победить До-
нальда Трампа. Пелоси также заяви-
ла во время этой беседы, что Байден 
может уничтожить шансы демокра-
тов на победу в Палате представите-
лей в ноябре, если продолжит балло-
тироваться на второй срок.

Президент отрицал это, сказав, 
что видел опросы, которые указыва-
ют на то, что он может победить, го-
ворит один из собеседников. Это под-
твердил еще один источник.

Как пишет издание, этот телефон-

ный звонок стал вторым известным 
разговором между Пелоси и Байде-
ном после провальных дебатов. Один 
из собеседников сообщил, что разго-
вор состоялся в течение последней не-
дели. Ни один из источников не со-
общил, советовала ли Пелоси Байде-
ну отказаться от участия в выборах 
2024 года.

По данным источников ABC, 13 
июля у Байдена состоялся «напряжен-
ный» разговор по аудиосвязи с груп-
пой из 100 умеренных и прогрессив-
но настроенных демократов из числа 
членов Палаты представителей. В ходе 
беседы основное внимание было уде-
лено беспокойству однопартийцев от-
носительно способности Байдена по-
бедить на выборах, пишет канал.

Один из демократов, участвовав-
ших в разговоре, сказал ABC News, 
что Байден не был готов к вопросам, 
не отвечал на часть из них или давал 
«бессвязные ответы», а также преу-
меньшал опасения. Кроме того, пере-
дает ABC, во время этого разговора 
произошел конфликт между Байде-
ном и представителем Демократиче-
ской партии от Колорадо Джейсоном 
Кроу. Конгрессмен рассуждал, не пред-
ставляет ли возраст Байдена «угрозу 
национальной безопасности» США.

Байден в ответ указал на предпри-
нятые усилия для укрепления НАТО, 
создание партнерства AUKUS (США, 
Великобритания и Австралия) в 2021 
году. «В мире царит хаос, и я пыта-
юсь навести в нем порядок. И еще раз, 
найдите мне мирового лидера, кото-
рый был бы нашим союзником и не 
считал бы меня самым уважаемым 
человеком, которого они когда-либо 
встречали», - привел слова Байдена 
один из собеседников ABC.

Во всей этой истории есть один 
очень вероятный сценарий, когда Бай-
ден не будет говорить ни «да», ни «нет» 
и отдаст все на откуп делегатам съезда 
демократов, который пройдет с 19 по 
22 августа в Чикаго. Но тогда, если Бай-
дена наконец убедят покинуть гонку, 
у демократов останется крайне мало 
времени на раскрутку нового канди-
дата, будь то вице-президент Камала 
Харрис или кто-то другой.

Демократическая партия пребыва-
ет в оцепенении. И если, как убеждены 
американцы, Трампа при покушении 
спас Всевышний, то с демократами 
явно играет злые шутки черная сила.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Юрий Лагунин:

В ближайшем будущем мы наверняка станем 
свидетелями массовых протестов не толь-
ко во Франции, но и в большинстве европей-
ских стран

Если, как убеждены аме-
риканцы, Трампа при по-
кушении спас Всевышний, 
то с демократами явно 
играет злые шутки чер-
ная сила

СИТУАЦИЯ

Демократы в оцепенении             
Соратники настойчиво призывают  

Джо Байдена уйти

На пресс-конференции, состо-
явшейся на саммите Европей-
ского политического сообще-
ства в городе Вудсток Соединен-
ного Королевства, президент 
Франции Эмманюэль Макрон 
попытался оклеветать Азер-
байджан и оправдать воору-
жение своей страной Армении.

В заявлении, распространен-
ном по этому поводу Общиной За-

падного Азербайджана, говорит-
ся: «Мы напоминаем президенту 
Франции, который пытается пред-
ставить освобождение в 2020 году 
Азербайджаном своих территорий 
от 30-летней оккупации в негатив-
ном свете, что 44-дневная Отече-
ственная война стала торжеством 
международного права и справед-
ливости, обеспечив выполнение 
положений Устава ООН и конкрет-
ных резолюций Совета Безопас-

ности. Вместо того, чтобы оклеве-
тать эту славную историю, прези-
денту Макрону следует признать 
ответственность своей страны за 
многолетнюю поддержку Арме-
нии и поощрение продолжения 
оккупации ею азербайджанских 
территорий.

Подчеркиваем, что вооруже-
ние Францией Армении, оккупи-
ровавшей 20 процентов террито-
рии Азербайджана и удерживав-

шей ее под оккупацией в течение 
30 лет, служит подталкиванию этой 
страны, в армии и многих поли-
тических кругах которой преоб-
ладают реваншистские настрое-
ния, на войну против Азербайд-
жана и кровопролитие в регионе.

Община Западного Азербайд-
жана требует, чтобы Франция не-
медленно прекратила вооружение 
Армении и другие деструктивные 
действия».

Не лучше ль на себя, кума, оборотиться? 
Макрону следует признать ответственность своей страны за многолетнюю поддержку Армении
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В 1984 году в типографии изда-
тельства «Коммунист» (ныне 

«Азербайджан») вышел в свет 
первый номер печатного орга-
на Президиума, партийного, 
комсомольского и объединен-
ного профсоюзного комитетов 
Академии наук Азербайджан-
ской ССР - газета Elm. В пер-
вые годы она выходила на азер-
байджанском и русском языках, 
а с недавних пор одна страни-
ца полностью занята текстами 
и на английском языке.

Галия АЛИЕВА,
«Бакинский рабочий»

В первом номере газеты, ко-
торый увидел свет 1 ноября, были 
опубликованы статьи под рубри-
ками «Открытия и изобретения», 
«Наука и производство», «Азер-
байджанские ученые за рубежом», 
«Научные и технологические новше-
ства». Они вызвали большой инте-
рес читателей, как, впрочем, и само 
издание, ставшее большим событи-
ем в жизни республики: с выходом 
газеты  руководство тогдашней АН 
поздравили известные представи-
тели общественности и ученые как 
Азербайджана, так и союзных ре-
спублик, среди них были академик 
Мирза Ибрагимов, лауреат Ленин-
ской премии Фарман Салманов, про-
фессор Чингиз Гусейнов, известные 
космонавты Владимир Ляхов, Лео-
нид Попов и др.

Информация достоверная 
и актуальная

В течение всех сорока лет, что 
научная газета выходит в свет, она 
не отступает от своей главной цели 
- информировании общественно-
сти о событиях в главном научном 
ведомстве страны - НАНА, а также 
о деятельности научной диаспоры 
за рубежом, представляющих нашу 
страну в глазах мировой научной 
общественности.

Elm-Наука-Science - еженедель-
ная газета для профессионалов в об-
ласти научной и преподавательской 
деятельности, информационных тех-
нологий, а также специалистов по 
управлению в сфере науки и обра-
зования. Являясь единственным из-
данием в своем роде, она публикует 
новости из научно-исследователь-
ских институтов Министерства нау-

ки и образования, высших учебных 
заведений (вузовская наука), мате-
риалы об актуальных проблемах на-
учно-образовательного сообщества, 
мнения авторитетных лиц и руко-
водителей в области фундаменталь-
ной и прикладной науки, образова-
ния и специалистов по управлению 
в этих сферах, рассказы об ученых 
и научных коллективах.

Кроме того, газета публикует 
объявления и условия различных 
конкурсов, грантов, стипендий, све-
дения об инновационных проектах, 
работе электронных библиотек, уве-
домления о конференциях, симпо-
зиумах и семинарах.

В 2016 году печатный орган Ака-
демии наук, способный поддержи-
вать читательский потенциал в эпо-
ху современных информационных 
и коммуникационных технологий, 
вошел в состав Совета прессы Азер-
байджана.

По мнению читателей, публику-
емая в Elm-Наука-Science информа-
ция о возможностях для научно-ис-
следовательской, образовательной 
и инновационной деятельности по 
сравнению с аналогичными матери-
алами в других СМИ (как правило, 
эпизодического характера), - наи-
более полная, достоверная и акту-
альная. А главный редактор изда-
ния доктор философии по филоло-
гии Агагусейн Шукюров считает, что 
этим самым и определяется стабиль-
ное положение издания на рынке 
специализированной информации. 

Присутствовать 
в глобальном пространстве

«Кроме того, - говорит Агагусейн 
муаллим, - научная журналистика - 
это способ общения ученых с обще-
ством об открытиях и важности науч-
ных исследований на понятном языке. 
Научные журналисты стараются де-
лать науку популярным направлением 
человеческой деятельности, ведь на-
ука не стоит на месте, а человечество 
хочет знать как можно больше о при-
роде вещей и объяснить необъясни-
мое. Научных открытий стало очень 
много, и чтобы выбрать из них важ-
ные и объяснить их обществу, нуж-
ны научные журналисты».

Научная журналистика принци-
пиально отличается, скажем, от поли-
тических репортажей тем, что в нау-
ке есть объективная истина. Главная 
задача научной периодики - распро-
странение научного знания. В то же 
время сегодня именно научные газе-
ты и журналы способны содейство-
вать выполнению одного из приорите-
тов государственной политики нашей 
страны - необходимости увеличения 
уровня присутствия отечественной 
науки  в глобальном научно-инфор-
мационном пространстве и повыше-
ния уровня ее влияния в мире.

Развитие новых моделей научной 
коммуникации, активно поддержи-
вающих парадигму открытой науки 
(Open Science) и являющихся ее фун-
даментом, стремится не только к до-
стижению неограниченного и бесплат-

ного доступа к результатам научных 
исследований в Интернете. Оно со-
действует, с одной стороны, выпол-
нению  глобальных задач - популя-
ризации науки, контролю научных 
сообществ за качеством публикаций 

ученых, развитию междисциплинар-
ных исследований, усовершенствова-
нию политики научного рецензиро-
вания, с другой - улучшению качества 
газет и их конкурентоспособности на 
международном уровне.

Издание научной периодики яв-
ляется необычайно важным и необ-
ходимым элементом в инфраструкту-
ре научной коммуникации, учитывая 
оперативность и возможность изда-
ния небольшим печатным тиражом. 

Писать о сложном 
надо просто

Конечно, писать о науке - не са-
мый легкий труд, ведь надо соблюсти 
главный принцип научной журна-
листики: писать о сложном просто. 
И писать так, чтобы не только источ-
ник информации признал текст год-

ным для публикации (это понятно, 
он в теме), но и простой обыватель 
(студент-рабочий-школьник) заин-
тересовался, задумался о написан-
ном, статья об ученых должна вы-
зывать у человека уважение к науч-
ному труду.

Научная журналистика поддер-
живает интеллектуальный уровень 
общества и рассказывает, на что го-
сударство тратит деньги. Кроме того, 
показывает людям, которые часто за-
являют, что у нас плохая наука, что 
на самом деле наши ученые весьма 
эффективно работают, проводят ин-
тереснейшие исследования, которые 
в дальнейшем помогают людям луч-
ше жить.

Несмотря на то, что Азербайджан 
- независимое государство, русский 
язык здесь по-прежнему сохранил 
свои позиции, став как бы связую-
щим звеном между нами и бывши-
ми республиками СССР. В академи-
ческой газете это объясняют про-
сто: международная деятельность 
НАНА весьма активна с научным 
сообществом СНГ, она заслуживает 
внимания хотя бы потому, что у нас 
общее прошлое, и вычеркивать на-
работанное вместе неразумно, нао-
борот - надо находить важные для 
всех нас общие темы и вместе раз-
вивать их, что, впрочем, и происхо-
дит практически во всех институтах 
НАНА - речь идет о проектах с ака-
демиями наук Узбекистана, Белару-
си, Туркменистана, Казахстана, Кыр-
гызстана и др.

Относительно недавно одна из 
страниц газеты перешла на англий-
скую версию, и к Elm-Наука добави-
лось еще одно слово - Science. Это 
была инициатива самого президен-
та НАНА академика Исы Габиббей-
ли. И этому тоже есть объяснение - 
международная деятельность НАНА 
давно перешагнула рамки постсовет-
ского пространства. И сейчас в ее 
партнерах - ведущие научно-обра-
зовательные центры дальнего зару-
бежья, Европы, США.

По данным последних исследо-
ваний, такой профессии, как журна-
лист, к 2030 году не будет. Говорят, 
нас заменят гаджеты - мгновенный 
выброс информации. Но вряд ли это 
случится так скоро, ведь наше обще-
ство многослойно и то, что будет по-
нятно для академика, вряд ли в той 
же степени будет воспринято школь-
ником младшего возраста. И как тут 
обойтись без интерпретации?

Она превратилась в трибуну для 
выдающихся просветителей того вре-
мени, оказывая значительное влия-
ние на формирование общественного 
и политического мышления. Помимо 
этого, Əkinçi сыграла исключитель-
ную роль в продвижении азербайд-
жанского языка, что способствовало 
национальному пробуждению и фор-
мированию литературного языка.

Следом за Əkinçi появились дру-
гие значимые издания, такие как Ziya, 
Ziyayi-Qafqaziyyə, Kəşkül, Şərqi-Rus, 
Həyat, Füyuzat, Dəbistan, İrşad, Tazə 
həyat, Molla Nəsrəddin, Tərəqqi, Həqiqət, 
Məktəb, Açıq söz и др. Они продол-
жили традиции, заложенных Əkinçi, 
и каждая внесла свой вклад в разви-
тие азербайджанской журналистики.

С 1896 года благодаря активному 
участию Гасана бека и его зятя Алимар-
дана бека Топчубашева начала изда-
ваться русскоязычная газета «Каспiй», 
которая также продолжала традиции 
Əkinçi в продвижении просветитель-
ских и демократических идей. Эти 
издания стали основой для форми-
рования современных средств мас-
совой информации в Азербайджане.

Развитие медиа в Азербайджане 
всегда находилось в центре внимания 
государства. С 1993 года, с приходом 
к власти общенационального лиде-
ра Гейдара Алиева, начались корен-
ные реформы, охватившие все сфе-
ры общественной жизни, в том числе 
и в сфере медиа. В результате этих ре-
форм были устранены цензура и дру-
гие искусственные преграды на пути 
свободы слова и информации, создана 

прогрессивная законодательная база, 
регулирующая деятельность медиа. 
Эти меры способствовали укрепле-
нию экономической независимости 
медиа и усилению их роли в постро-
ении гражданского общества.

Великий лидер Гейдар Алиев был 
удостоен звания «Друг журналистов» 
за высокое внимание и заботу о раз-
витии национальной прессы. Его по-
литический преемник, Президент  
Ильхам Алиев, продолжил традиции 
демократических реформ, что обе-
спечило свободное функционирова-
ние медиа в стране, защиту принци-
пов свободы слова и плюрализма. На-
граждение Ильхама Алиева премией 
«Друг журналистов» свидетельству-
ет о его открытости к прессе и вни-
мании к развитию СМИ.

В условиях современных глобаль-
ных политических изменений медиа 
стало неотъемлемой частью повседнев-
ной жизни каждого человека. В Азер-
байджане созданы все условия для де-
ятельности оперативной, объективной 

и беспристрастной прессы. В стране 
функционируют многочисленные пе-
чатные и виртуальные СМИ, ведет-
ся активное развитие информаци-

онных технологий, поддерживается 
деятельность социальных сетей и ин-
тернет-журналистики.

Глава государства всегда подчер-
кивает важность развития независи-
мой прессы. «Деятельность печати 
интересует любого человека. Люди по-
лучают всю информацию из печати. 
Поэтому в любой стране, в том числе 
в Азербайджане, печать должна быть 

беспристрастной, действовать гиб-
ко и оперативно, полностью обеспе-
чивать людей информацией. Считаю, 
что мы видим это в Азербайджане, 
так как сегодня азербайджанская пе-
чать уже достигла высокого уровня. 
Я высоко оцениваю деятельность пе-
чати как относительно оператив-
ности, так и в деле защиты нацио-
нальных интересов… Азербайджан-
ская журналистика должна играть 
важную роль в обеспечении социаль-
ной справедливости, прозрачности, 
укреплении национального единства 
и толерантности, а также в продви-
жении демократического самосознания 
и политической культуры», - заявил 
Президент Ильхам Алиев на меропри-
ятии по случаю 140-летия создания 
национальной печати.

Под руководством главы государ-
ства осуществляется адаптация зако-
нодательства в области медиа к со-
временным требованиям. Создан-
ное на базе Фонда государственной 
поддержки развития средств массо-
вой информации Агентство по раз-
витию медиа четко регулирует орга-
низацию деятельности информаци-
онных средств, определяет правовые 

и экономические основы их работы, 
а также обеспечивает безопасность 
информационного пространства.

Одной из ключевых задач являет-
ся поддержка независимости и устой-
чивости местных СМИ, повышение 
их конкурентоспособности и профес-
сионального уровня. Важным аспек-
том реформ стало улучшение соци-
альных условий журналистов, вклю-
чая предоставление единовременной 
помощи, улучшение жилищных ус-
ловий и присуждение почетных зва-
ний. А реформы в области медиа на-
правлены на улучшение законодатель-
ной базы, повышение оперативности 
и профессионализма журналистики, 
устранение негативных явлений в об-
ществе, расширение международных 
связей и создание совместных плат-
форм с дружественными странами.

Президент Ильхам Алиев высо-
ко оценивает роль медиа и в укре-
плении независимости Азербайджа-
на, подчеркивая необходимость за-
щиты от внешнего влияния и заботы 
о воспитании молодого поколения 
в духе патриотизма и преданности 
национальным интересам.

За последнее время важным со-
бытием стало проведение в Шуше 
Глобального медиа-форума на тему 
«Новая медиа в эпоху 4-й промыш-
ленной революции». Это меропри-
ятие способствовало продвижению 
азербайджанской правды на между-
народной арене и обеспечению вы-
хода страны на международную ау-
диторию. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Рупор действительности

Президент Ильхам Алиев высоко оценивает роль 
медиа и в укреплении независимости Азербайджа-

на, подчеркивая необходимость защиты от внеш-
него влияния и заботы о воспитании молодого по-

коления в духе патриотизма и преданности нацио-
нальным интересам

Издание научной пери-
одики является необхо-
димым элементом в ин-
фраструктуре научной 
коммуникации, учиты-
вая оперативность и воз-
можность издания неболь-
шим печатным тиражом

Elm-Наука-Science: история длиною  в 40 лет
Научная журналистика принципиально отличается от политической тем, что в науке есть объективная истина
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Фейковое  
интервью

Продолжаются  
дезинформационные 

атаки

Агентство развития медиа и Го-
сударственная служба специаль-
ной связи и информационной 
безопасности распространили 
совместное заявление.

«Материалы, опубликованные от 
имени Президента Азербайджанской 
Республики Ильхама Алиева и чле-
нов его семьи в ряде фейковых акка-
унтов в социальных сетях о якобы 
поощрении граждан к инвестиро-
ванию в те или иные инвестицион-
ные программы, являются ложной 
(фейковой) информацией, - говорит-
ся в заявлении. - Фейковое «интер-
вью», подготовленное путем имита-
ции дизайна сайта одного из инфор-
мационных агентств Азербайджана, 
является дезинформацией и состав-
ной частью систематических дезин-
формационных атак, направленных 
на загрязнение информационной сре-
ды нашей страны.

Мы призываем общественность 
доверять только информации, предо-
ставляемой официальными источни-
ками, а журналистов и общественных 
активистов - всегда занимать прин-
ципиальную позицию в отношении 
подобных ситуаций, быть бдитель-
ными в ситуации, когда набирают 
обороты кампании, основанные на 
ложной информации. Против фейко-
вых материалов и их источников при-
нимаются соответствующие меры».

Ошибка  
синего экрана 
СЭБ не рекомендует  

обновлять  
операционную  

систему Windows

Служба электронной безопас-
ности Азербайджанской Ре-
спублики не рекомендует об-
новлять операционную систе-
му Windows.

На устройствах, где установле-
на операционная система Microsoft 
Windows, по всему миру наблюдает-
ся «Ошибка синего экрана» (BSOD - 
Blue Screen Of Death). Данная ошиб-
ка произошла в результате послед-
него обновления программного 
обеспечения Falcon Sensor компа-
нии CrowdStrike, занимающейся ре-
шениями в области информацион-
ной безопасности.

Как говорится в информации, 
распространенной Службой элек-
тронной безопасности Азербайджана, 
сбой в работе системы Windows стал 
причиной остановки услуг в различ-
ных отраслях по всему миру.

«В настоящее время рекомендуется 
прекратить обновление операцион-
ной системы Windows без официаль-
ного заявления компании Microsoft 
о проблеме», - заявили в СЭБ.

Все дороги  
ведут в Карабах
Проезд в Лачин, Шушу 
и Ханкенди становится 

более доступным

Разрабатывается система обеспе-
чения транспорта в направлении 
Лачина, Шуши и Ханкенди, - за-
явил на брифинге председатель 
правления Азербайджанского 
агентства наземного транспор-
та Анар Рзаев.

В Карабахе ведутся работы по 
осуществлению как междугородних, 
так и внутригородских пассажир-
ских перевозок. «Мы уже объявили 
конкурсы. Маршруты Барда-Ханкен-
ди и Баку-Лачин были выставлены 
на конкурс, объявлены победители 
и в скором времени они начнут функ-
ционировать», - подчеркнул он.

Отдел информации
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Açıq hərrac: Hərracı keçirən “Regional İxtisaslaşdırılmış Hərrac Mərkəzi” 
MMC, hərraca sifariş verən icra qurumu Xaçmaz rayon İcra və Probasiya Şöbəsi. 
Hərrac 02.08.2024-cü il tarixdə saat 11:00-da növbəliklə Bakı ş., Yasamal r., C.Cabbarlı 
k., №44 (Caspian Plaza 1 korpus 6-cı mərtəbə) keçiriləcək.Hərraca çıxarılan əmlak: 
29/01 LOT üzrə Abdullayev Şəmsəddin Nüsrət oğluna məxsus Xaçmaz rayonu 
Şollar kəndində yerləşən 0,56 ha torpaq sahəsi (torpaq sahəsinin kateqoriyası kənd 
təsərrüfatı təyinatlı torpaqları) satış qiyməti - 6.552 manat. Qeyd: Hərracda iştirak 
üçün hərracın keçiriləcəyi vaxta 1 (bir) iş saatı qalmışa qədər əmlakın satış qiymətinin 
5% həcmində bank hesabına beh ödənilməlidir (bank hesabı: “Kapital Bank” 
ASC kod 200048; VÖEN 9900003611; m/h AZ37NABZ01350100000000001944; 
S.W.İ.F.T AIIBAZ2XXXX) beh ödənildikdən sonra fiziki şəxslər şəx/vəs, hüquqi 
şəxs dövlət qeydiyyatı haqqında sənədi hərrac təşkilatına təqdim edərək iştirak 
bileti əldə etməlidir. Hərracda qalib olmadığınız halda ödədiyiniz beh 5 (beş) iş 
günü müddətində hesabınıza geri qaytarılır. Hərrac addımı elan edilmiş qiymətin 
1%-dən az olmamalıdır. Əlaqə nöm: mob: (051)693-27-15 elektron ünvan 
office@e-herracmerkezi.az; https://www.facebook.com/

ELAN

Проблема нехватки студен-
ческих общежитий не теря-

ет своей актуальности в нашей 
стране на протяжении многих 
лет. В последние годы прово-
дится поэтапная работа, на-
правленная на ее устранение. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

Менее чем через два месяца в выс-
ших учебных заведениях республи-
ки вновь закипит жизнь. Большин-
ство таких образовательных учреж-
дений находится в столице, потому 
уже сегодня иногородние студенты 
заранее ищут квартиры, стараясь 
в целях экономии кооперировать-
ся по несколько человек. 

Количество учащихся растет из 
года в год, и увеличивающийся спрос 
на жилье подстегивает рост цен на 
аренду. Это сильно бьет по карману 
родителей, пока их питомцы грызут 
гранит науки. Если добавить к этому 
еще расходы на еду и транспорт, то 
учеба влетает им в копеечку. А ведь 
не каждый семейный бюджет выдер-
жит четыре, а то и шесть лет в та-
ком режиме. 

Достаточное количество студен-
ческих общежитий существенно об-
легчило бы положение. Но их ката-
строфически мало, а те, что есть, часто 
нуждаются в капитальном ремонте.

Впрочем, постепенно ситуация 
меняется к лучшему. В Гяндже к концу 
этого года может начаться строитель-
ство общежитий Азербайджанского 
технологического и Азербайджан-
ского технического университетов. 
Как сообщил председатель правле-
ния фонда Эльнур Насибов, сейчас 
ведутся переговоры с несколькими 
университетами, и они даже находят-
ся на пороге соглашения. При этом 
предполагается тесное сотрудниче-
ство в этом направлении с предста-
вителями частного сектора. 

Между тем многие вузы пред-
лагают своим студентам возмож-
ность проживания в комфортных 
условиях. Скажем, в Карабахском 
университете студенты и педагоги 
смогут жить в общежитии квартир-
ного типа совершено бесплатно. Бес-
платное проживание гарантируют 
и в Сумгайытском государственном 
университете (СГУ), но только сту-
дентам, набравшим при поступле-
нии более 500 баллов. В «Студенче-
ском доме» СГУ созданы комнаты, 
отвечающие высоким стандартам: 
качественное интернет-обеспече-
ние, центральное отопление, все воз-
можности для эффективного про-
ведения досуга. 

Решение жилищного вопроса 
можно считать важной стимули-
рующей мерой, во многом обусла-
вливающей выбор абитуриентов при 
поступлении в вуз. 

«Для того, чтобы в Азербайджа-

не строились и капитально ремонти-
ровались студенческие общежития, 
необходимо привлечь в эту сферу 
инвесторов. Данный сегмент нель-
зя назвать прибыльным, он имеет 
скорее социальную направленность 
и значимость. Но представители част-
ного сектора проявят заинтересо-
ванность, если предоставить им на-
логовые льготы, - уверен эксперт-эко-
номист Рауф Гараев. - Важно, чтобы 
государство и частное предприни-
мательство находились во взаимо-
выгодном взаимодействии. Поми-
мо налоговых преференций долж-
ны быть длинные льготные кредиты, 
так как инвестиции окупятся не сра-
зу. Это долгосрочные вложения, но 
они необходимы с учетом сложив-
шейся ситуации». 

Экономист уверен, что вклады-
вая свои средства, инвесторы в обя-
зательном порядке будут получать 
дивиденды от общежитий. Как дол-
го? Это зависит от подписанного со-
глашения. «Если у бизнеса при этом 
будет своя доля собственности, это 
подстегнет его интерес, - поясняет 
собеседник. - Более быструю отда-
чу бизнесмены смогут получить от 
строительства инфраструктуры ря-

дом с общежитиями. Речь идет о про-
дуктовых магазинах, кафе и ресто-
ранах, развлекательных центрах для 
полноценного студенческого досуга, 
спортивных залах, зонах отдыха». 

Надо подчеркнуть целесообраз-
ность строительства не просто об-
щежитий, а полноценных студенче-
ских городков, где будет все необ-
ходимое для учащейся молодежи, 
подчеркнул экономист. Тогда ей не 
придется тратить время и деньги 
на дорогу, чтобы приобрести что-
то необходимое, все будет под ру-
кой. Это удобно для студентов и вы-
годно для предпринимателей, вло-
живших свои средства. 

При этом, считает Р.Гараев, надо 
постепенно переносить университе-
ты из центра столицы в пригороды 
и в регионы. И уже там возводить 
студенческие городки. Это разгру-
зит Баку и способствует культур-
ному, научному и экономическому 
развитию регионов. 

Собеседник приветствует идею 
создания специальной карты для сту-
дентов, благодаря которой они смо-
гут получать скидки на проезд, кэ-
шбек и т.д. 

Доступное жилье  
для студентов

Благодаря государственно-частному  
партнерству появятся новые общежития

Рауф Гараев:

Целесообразно стро-
ить не просто обще-

жития, а полноценные 
студенческие городки, 

где будет все необходи-
мое для учащейся  

молодежи

18 июля в рамках «Года соли-
дарности во имя зеленого мира» 
для представителей СМИ в Эко-
логическом парке SOCAR Госу-
дарственной нефтяной компа- 
нией Азербайджанской Респу-
блики был организован меди-
атур по случаю 30-летия «Кон-
тракта века» и Дня националь-
ной печати. 

Басти ПАША, 
«Бакинский рабочий»

У входа в парк был установлен 
макет, на котором наглядно демон-
стрировались внедрение и исполь-
зование в Экопарке «зеленой» энер-
гетики.

Таир Шихалиев, начальник Эко-
парка ознакомил гостей с теплица-
ми на территории парка, рассказал 
о выращивании, размножении и пра-
вильном поливе 117 видов расти-
тельности и дальнейшем распро-
странении и распределении расса-
ды между корпорациями, трестами 
по озеленению города, а также об-
лагораживанию территории нефтя-
ных объектов. 

Илькин Шафиев, начальник от-
дела селекции семян Экопарка про-
информировал представителей СМИ 
о правильном уходе за растения-
ми. Также с участием представи-
телей СМИ прошла акция посад-
ки комнатных цветов, которые впо-
следствии были подарены каждому 
из гостей. 

После променада по Экопарку 
в конференц-зале состоялась встре-
ча с компетентными работниками 
SOCAR. 

На встрече пресс-секретарь 
SOCAR Орхан Гусейнов проинфор-
мировал участников мероприятия 
о трансформации SOCAR в Нацио-
нальную энергетическую компанию.

Мустафа Гурбанлы, заведующий 
департамента SOCAR по экологии, 
внедрению возобновляемых источни-
ков энергии отметил, что Азербайд-
жан обладает богатым потенциалом 
в сфере возобновляемой энергети-
ки и что значительную часть это-
го потенциала составляет солнеч-
ная энергия. Целью SOCAR явля-
ется налаживание сотрудничества 
с рядом международных компаний 
в сфере «зеленой» энергетики и уве-
личение числа международных кон-
тактов. Он подчеркнул, что транс-
формация SOCAR в Национальную 
энергетическую компанию - одна из 
приоритетных целей: «SOCAR це-
ленаправленно планирует стать на-
циональной энергетической компа-
нией, способствующей глобализа-
ции энергетической безопасности 
и устойчивости климата в ближай-
шем будущем». 

Выступая на встрече с презен-
тацией «Стратегия декарбонизации 
SOCAR и перспективы», он подробно 
рассказал о среднесрочных и долго-
срочных целях SOCAR, объявленных 
на COP28, и заверил, что программа 
декарбонизации SOCAR основана 
на изучении и оценке показателей 
выбросов и детальном изу чении це-
лей по сокращению выбросов. Так, 
в ближайшие тридцать лет плани-
руется достичь «чистого нуля» во 
всех операциях. 

Также М.Гурбанлы поделился 
перспективами проектов, реали-
зуемых SOCAR в связи с реализа-
цией стратегии расширения во зо-

бновляемых источников энергии 
(ВИЭ) в поддержку государствен-
ной политики по использованию 
альтернативных и возобновляемых 
источников энергии.

О работах в приоритетных на-
правлениях по энергетической за-
щите и очистке окружающей сре-
ды, одна из которых - очистка Ба-
кинской бухты, проинформировал 
помощник генерального директо-
ра Экопарка, менеджер по проек-
там Сабутай Алиев. В частности, 
он рассказал о крупномасштабных 
и успешных работах SOCAR по очист-
ке территории моря от загрязнений 
и затопленных сооружений и дру-
гих отходов на территории бухты, 

о важности охраны окружающей 
среды и экологических акций, от-
метив, что компания на постоян-
ной основе проводит акции по озе-
ленению, благоустройству и посадке 
деревьев. Чиновник поведал о том, 
что SOCAR поддерживает и вносит 
свой вклад в реализацию государ-
ственных масштабных проектов, 
совместно с ведущими мировыми 
компаниями AISH и bp планирует 
реализовать проект солнечной элек-
тростанции «Шафак»,  который пла-

нируется задействовать в реализу-
емых в Азербайджане масштабных 
проектах по ВИЭ и «зеленому» во-
дороду, и в будущем стремится стать 
одной из ведущих компаний на меж-
дународном энергетическом рынке.

Гагамели Сейфуллаев, глава тре-
ста «Нефтгазтикинти» в своем вы-
ступлении отметил, что по поруче-
нию президента SOCAR Ровшана 
Наджафа осуществляется очистка 
прибрежных территорий моря - Ба-
кинской бухты и вывоз затонувших 
и полузатонувших кораблей, бар-
жей, а также устаревших и разва-
лившихся установок для нужд не-
фтяников и рыбаков. Были задей-
ствованы специальные приборы для 
подводного обнаружения, подъе-
ма и утилизации этих отходов. Ос-
новная цель, которую преследует 
SOCAR, - очищение и охрана окру-

жающей среды, обеспечение эстети-
ки акватории, безопасности людей, 
проживающих на этой территории. 
С обмелением прибрежных вод Кас-
пия отходы представляют опасность 
для проезда катеров и других судов. 
К операции обнаружения и подъе-
ма отходов были задействованы 11 
судов Каспийского морфлота, тех-
нические грузо подъемные приспо-
собления и средства для транспор-
тировки треста «Нефтгазтикинти». 
Технику для подземных и подводных 
работ предоставило Управление ге-
ологии и геофизики SOCAR, а че-
тыре водолазных бригад ПО «Аз-
нефть» без устали осуществляли эту 
ответственную работу. По итогам 

кропотливой работы акватория при-
брежной зоны приобрела свой пер-
возданный вид. 

Здесь уместно отметить, что 
SOCAR и Masdar разрабатывают 
два проекта в области ВИЭ в Азер-
байджане. По словам Президента  
Ильхама Алиева, благодаря сотруд-
ничеству азербайджанской стороны 
с компанией Masdar из ОАЭ Азер-
байджан станет серьезным экспор-
тером «зеленой» энергии. Подпи-
санные соглашения будут способ-
ствовать дальнейшему укреплению 
сотрудничества между Азербайджа-
ном и Объединенными Арабскими 
Эмиратами, внесут вклад в работу по 
сокращению выбросов парниковых 
газов в республике, использованию 
возобновляемых источников энер-
гии и устойчивому экономическо-
му развитию страны. В ближайшее 
десятилетие в стране планируется 
увеличить долю ВИЭ до 30%. В Га-
радаге уже построена СЭС и если 
учитывать, что становление совре-
менного Азербайджана неразрывно 
связано с добычей нефти, то наша 
страна является лидером в регио-
не и по применению инновацион-
ных подходов, нацеленных на «зе-
леный» переход. Азербайджан име-
ет огромный потенциал ВИЭ и это 
может стать фактором ощутимо-
го вклада в борьбу с последстви-
ями изменения климата и успеш-
ного перехода на альтернативные 
источники энергии.

Решение о проведении в Баку 
одного из крупнейших и престиж-
ных мероприятий в мире - 29-й сес-
сии Конференции сторон Рамочной 
конвенции ООН об изменении кли-
мата (COP29) - свидетельство бес-
спорного авторитета Азербайджана 
на международной арене. Проведе-
ние конференции в Азербайджане 
даст возможность продемонстри-
ровать всему миру достижения на-
шей страны в вопросе технологи-
ческих решений в сфере энергети-
ческого перехода.

Азербайджан не только присое-
диняется к обсуждениям, но и при-
нимает практические меры по борь-

бе с изменением климата и эколо-
гического благополучия планеты. 
В ближайшие двадцать лет плани-
руется превратить страну в зону чи-
стых «нулевых» выбросов. В сфе-
ре альтернативной энергетики пра-
вительство планирует реализовать 
проекты по строительству электро-
станции на освобожденных терри-
ториях.

В настоящее время Консорциум 
Трансадриатического трубопровода 
и Государственная нефтяная ком-
пания Азербайджана SOCAR про-
водят исследования по транспор-
тировке водорода на европейский 
рынок. Речь - о производстве «зе-
леного» водорода путем электроли-
за морской воды с использованием 
электроэнергии от морских ветря-
ных турбин, а также голубого водо-
рода из природного газа, добывае-
мого в море. По данным междуна-
родных организаций, в ближайшие  
10 лет SOCAR успешно достигнет 
декарбонизации - это более корот-
кий срок, чем тот, который установ-
лен для декарбонизации многими 
другими странами.

Также Азербайджан планиру-
ет реализовать проект SOCAR по 
прокладке электрических кабелей 
к морским платформам на терри-
тории страны для снижения по-
требления на объектах природно-
го газа. На встрече, проведенной 
в прошлом году Центром устой-
чивого развития в рамках «Зеле-
ной» недели ЕС, главный полити-
ческий директор Wind Europe Пьер 
Тардье подчеркнул, что «у Азер-
байджана есть конкурентное пре-
имущество, особенно когда речь 
идет о ветроэнергетике и «зеле-
ном» водороде». Интерес к «зеле-
ной» энергии Азербайджана про-
являют многие страны, среди ко-
торых США, Австралия, ФРГ и др. 
Перспективы развития рынка аль-
тернативной энергетики в Азер-
байджане открывают возможно-
сти для многих компаний, облада-
ющих соответствующим опытом, 
для реализации разнообразных 
проектов как в сфере ветроэнер-
гетики, так и в солнечной гене-
рации, гидроэнергетики и иных 
сферах «зеленой» энергии.

Азербайджан является одним 
из важных игроков в обеспечении 
глобальной и региональной энерге-
тической безопасности, реализует 
устойчивые проекты, в частности, 
в области развития возобновляемой 
энергетики, поддерживает тесную 
интеграцию с энергетическими си-
стемами соседних стран и региона 
в целом. И будущее экономическое 
развитие Азербайджана будет тесно 
связано с использованием экологи-
чески чистых технологий, источни-
ков энергии, переработкой отходов 
и принятием мер по реабилитации 
загрязненных территорий. 

P.S. Редакция газеты «Бакин-
ский рабочий» поздравляет Госу-
дарственную нефтяную компа-
нию SOCAR со славным юбилеем  

«Контракта века»  
и Днем нефтяника.

SOCAR на страже зеленого мира
ГНКР целенаправленно планирует стать национальной энергетической компанией

SOCAR целенаправленно планирует стать 
национальной энергетической компанией, 
способствующей глобализации энергетиче-
ской безопасности и устойчивости клима-
та в ближайшем будущем

Материал публикуется в рамках конкурса для журналистов 
«Роль Государственного нефтяного фонда Азербайджанской  

Республики в обеспечении макроэкономической стабильности 
и развитии экономики страны», приуроченного к 25-летию  

со дня создания ГНФА и организованного  
Советом прессы Азербайджана и ГНФА
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Считанные дни разделяют 
нас от старта XXXIII летних 

Олимпийских игр в Париже. 
Азербайджан на Играх будут 
представлять 48 спортсменов в 15 
видах спорта и 17 программах.

Ю.ИБРАГИМОВ

«Париж-2024» запомнится рядом 
достижений в истории азербайджан-
ских Олимпийских игр. Представи-
тельство в 15 видах спорта - это но-
вый рекорд для нашей страны. Кро-
ме того, Страна огней впервые будет 
представлена в батутной гимнастике 
и баскетболе «3х3». Еще одно нов-
шество - впервые нашу страну на 
Олимпийских играх представляет 
женщина-бадминтонистка.

В нашу сборную из 48 спортсме-
нов входят 28 мужчин и 20 женщин. 
Нашему самому молодому олимпий-
цу 18 лет, а самому опытному спорт-
смену - 38.

К слову, сборная Азербайджа-
на вошла в число одиннадцати ко-
манд с наибольшим составом участ-
ников на Олимпиаде в программе 
по дзюдо. В Париже будут бороться 
девять наших дзюдоистов. По коли-
чественному составу наша коман-
да входит в Топ-11. Соревнования 
по дзюдо начнутся 27 июля и прод-
лятся до 2 августа.

А буквально накануне автори-
тетный портал Judoinside, анализи-

руя раскладе сил в весе до 73 кг на 
Олимпиаде, отметил, что азербайд-
жанский спортсмен Хидаят Гейда-
ров является лидером своей кате-
гории: «Хидаят Гейдаров находится 
в отличной форме. Он набрал пре-
красные кондиции под руководством 
олимпийского чемпиона Эльнура 
Мамедли». 

Говоря о других претендентах, 
портал отмечает: «Лаша Шавдату-
ашвили (Грузия) является значимой 
фигурой, стремящейся к четвертой 
олимпийской медали. Японец Со-
ичи Хашимото оказался в центре 
внимания после ухода Шохеи Оно. 
Нильс Стамп (Швейцария), вошед-
ший в историю, выиграв чемпионат 
мира для Швейцарии в 2023 году, 
будет третьим сеяным участником. 
Мануэль Ломбардо (Италия) и Да-
ниэль Каргнин (Бразилия), впер-
вые выступающие в олимпийском 
цикле в этой категории, также яв-
ляются сильными соперниками».

В свою очередь Европейский союз 
дзюдо (EJU), оценивая расклад сил 
на Олимпиаде в весе до 90 кг, отме-
тил нашего атлета Эльджана Гаджи-
ева, дебютанта летних Игр: «Лаша 
Бекаури (Грузия) будет защищать 
свой олимпийский титул в Париже. 
Пятый день олимпийского турнира 
по дзюдо принесет яркие моменты, 
будь то уникальное дзюдо грузина 
или погоня, которую устроят его со-
перники. Неманья Маждов (Сербия) 
поднялся в рейтинге за последние 
семь месяцев, завоевав титул чем-
пиона Европы, а также пробившись 
в финал чемпионата мира. На пя-
той позиции посева у Венгрии на-
ходится бронзовый призер Олим-

пийских игр Кристиан Тот, все еще 
продолжающий погоню за золотом.

Помимо сеяных спортсменов, 
есть множество талантов, которые 
будут несеяными в Париже. Среди 
них бронзовый призер чемпиона-
та мира Тристани Мосахлишвили 
(Испания) и действующий чемпион 
Европы Эльжан Гаджиев».

Оценивая расклад сил на Олим-
пиаде в весе до 81 кг, EJU отметил 
Зелима Цкаева, также дебютанта 
летних Игр: «Во время этого олим-
пийского цикла и даже незадолго 
до него в центре внимания в кате-
гории до 81 кг было столкновение 
между сеяными Маттиасом Кассе 
(Бельгия) и Тато Григалашвили (Гру-
зия). Кто станет олимпийским чем-
пионом в 2024 году? Конечно, это 
не факт, что кто-то из них. В Токио 
Нагасе Таканори (Япония) распра-
вился со своими соперниками, за-
воевал титул в весовой категории 
до 81 кг и является восьмым сея-
ным. Саид Моллаи завоевал сере-
бряную медаль для Монголии в То-
кио, но затем представлял Азербайд-
жан. Однако он выбыл из-за травмы 
и теперь место займет еще один та-
лант - Зелим Цкаев. Он также бу-
дет сеяным».

Добавим, что наши спортсмены 
поедут на Олимпиаду в отдельные 
дни в соответствии с программой 
соревнований.

Азербайджанские спортсмены 
начнут соревноваться на Олимпий-
ских играх 25 июля с выступления 
нашей лучницы Яйлагуль Рамаза-
новой. Последними выступят наши 
борцы вольного стиля Гаджи Алиев 
и Магомедхан Магомедов.

Организаторы церемонии от-
крытия Олимпиады в Париже, 
которая состоится 26 июля, стол-
кнулись с проблемами.

Они получили уведомление от 
представителей профсоюза арти-
стов о забастовке. В Союзе арти-
стов-исполнителей Франции (SFA) 
разгорелся скандал по поводу опла-
ты их труда.

Сообщается, что забастовка не 
только ставит под угрозу церемо-
нию открытия Олимпийских игр, 
но и под ударом находится репети-
ция открытия Паралимпийских игр.

«Сейчас идут генеральные ре-
петиции церемоний, и мы с сожале-
нием вынуждены объявить о пода-
че уведомления о забастовке на шоу 

26 июля 2024 года, а также на сле-
дующих репетициях церемоний от-
крытия Паралимпийских игр. Хотя 
лозунг: «Вместе мы достигнем боль-
шего» сегодня повсюду на улицах Па-
рижа, мы отмечаем, что наши усло-
вия труда не обсуждались совмест-
но и не были обсуждены в лучшую 
сторону. Мы также указали на со-
мнительную практику, вопиющее 
неравенство в обращении и отсут-
ствие социального диалога во время 
подготовки к церемониям», - при-
водит заявление SFA Mirror сайт 
championat.com.

В масштабной постановке церемо-
нии открытия 26 июля на реке Сена 
задействованы 3000 артистов и 400 
танцоров.

Отдел спорта

В галерее YAY, что в самом 
сердце Ичери шехер, про-

ходит коллективная выставка 
«Все будет хорошо: Завтра, или 
когда-нибудь». Восемь худож-
ников с различными взглядами 
на искусство и техниками со-
шлись в одном пространстве, 
предлагая свое видение силы 
трансформации.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

…В просторном зале простран-
ства Современного искусства нас 
встречают работы основателя Бакин-
ского театра марионеток, режиссе-
ра, художника и заслуженного дея-
теля искусств Тарлана Горчу. Первое, 
что привлекает внимание - произ-
ведение Şəbi-Hicran. Автор посред-
ством метафор и символики отра- 
зил глубокие человеческие эмоции 
и стремления, утверждая тем самым 
уникальность поэтического языка 
гения средневековой азербайджан-
ской литературы М.Физули. Как он 
признается, создал представленные 
работы, вдохновившись непосред-
ственно творчеством поэта. 

- Газель великого Физули Məni 
candan usandırdı («Я устал душою») 
словно впиталась в нашу кровь, душу 
и память с молоком матери, - расска-
зывает Тарлан муаллим. - Это один 
из самых значимых образцов азер-
байджанской литературы. Время от 
времени караван одиночества и горя 
уносит нас в свое лоно словно в тем-
ную пустыню и именно в эти момен-
ты в сердцах мы повторяем стро-
ки из этого гениального творения:

Şəbi-hicran yanar canım,
 tökər qan çeşmi-giryanım
Oyadar xəlqi əfğanım, 
qara bəxtim oyanmazmı?

Тарлан муаллим обращает вни-
мание на глубокие эмоциональные 
переживания, которые возникают 
при чтении газели Физули. Поэтому 

зритель невольно видит в выстав-
ленных произведениях элементы, 
присущие суфийской философии. 

Следующее произведение - ко-
вер, сотканный по композиции Тар-
лана Горчу. По его мнению, азер-
байджанская народная литерату-
ра и народная музыка предлагают 
богатую ткань человеческих эмо-
ций, представляя собой неисчерпа-
емый источник для исследований. 
Однако, когда речь идет о ковре как 
виде искусства, то на протяжении 
веков акцент делался на религиоз-
ные, светские и абстрактные темы, 
а не на чувственные и эмоциональ-
ные. Исходя из этих размышлений 
художник создал композицию ков-
ра Tənhalıq («Одиночество»), отра-
жающую собой эмоциональные по-
рывы, в том числе грусть, печаль 
и одиночество.

…В следующем зале собраны ком-
позиции из серии работ Liminality 
(«Лиминальность») Аиды Махму-
довой, в которых подробно рассма-
тривается концепция простран-
ства. Основные темы работ вклю-
чают в себя взаимодействие личных 
и общественных пространств. Ху-
дожник исследует, как наше личное 
пространство пересекается с коллек-
тивным, как оно формируется и из-
меняется под влиянием внешнего 
и внутреннего воздействия. Зритель 
находит не только красоту и гар-
монию формы, но и глубокие фи-
лософские размышления о месте 
человека в этом необъятном мире. 

Здесь же выставлена серия фото-
графий Замира Сулейманова под на-
званием Blue East («Синий Восток»). 
На создание этих работ художника 
вдохновил первый советско-азер-
байджанский звуковой фильм «У са-
мого синего моря», снятый в 1935 
году. На фотографиях заброшенное 
состояние моря пересекается с на-
строением меланхолии за счет ис-
пользования синих тонов. Ведь сло-
во blue в английском языке обозна-
чает не только цвет, но и вызывает 
ассоциации с меланхолией и тоской. 

В фотосерии Blue East это двойное 
значение становится центральным 
элементом, передающим ощущение 
уединения, печали и таинственно-
сти заброшенных мест, а ассоциа-
ция с фильмом «У самого синего 
моря», добавляет работам исто-
рическую и культурную глубину, 
ибо картина вызывает у зрителей 
состояние романтической носталь-
гии и тоски по ушедшим временам. 
Художник тем самым вдохновляет 
зрителя на размышления о настоя-
щем и оставляющем свой след в па-
мяти прошлом… 

Размышления об экспонатах пре-
рывает куратор выставки Захра Ма-
медова. Основная цель выставки, го-
ворит она, - заронить «семена мыс-
ли», заставить людей поверить в силу 
искусства в непростые времена. «Ис-
кусство может стать светом, про-
буждающим в нас надежду, а так-
же мостом, соединяющим нас с на-
шими эмоциями и чувствами. На 
этой выставке каждый художник 
выражает свою веру в лучшее бу-
дущее, а каждое произведение ис-

кусства становится результатом глу-
боких личных размышлений и пе-
реживаний.

Участники выставки через раз-
личные жизненные обстоятельства 
нашли вдохновение для своих про-
изведений, предлагая зрителям уни-
кальную возможность заглянуть в их 
внутренний мир, - говорит Захра 
ханым.

…Наше путешествие по про-
сторам галереи продолжается. Пе-
ред нами работа, создающая абсо-
лютный контраст с увиденными ра-
нее - инсталляция из серии «Офис» 
Орхана Гусейнова. Проект посвя-
щен визуальному анализу ситуа-
ции, которая раскрывает проти-
воречие между офисной жизнью 
и либеральным духом мировой эко-
номики. Работы погружают зрителей 
в осознание гнетущей атмосферы 
неопределенности и преследующей 
нас тревожности. Для воплощения 
концепции «офиса» автор выбрал 
аскетическую, но технологически 
совершенную стратегию - лаконич-
ные черно-белые изображения на 

плексигласе, разработанные в ком-
пьютерных программах и превра-
щенные в готовые инсталляцион-
ные объекты. «Концептуальный 
подход, вдохновленный стратеги-
ями художников Марселя Дюшана 
и Джозефа Кошута, лучшим обра-
зом развивает тему проекта: чер-
ный цвет - символ нефти, магиче-
ское слово во многих восточных 
регионах; белый цвет - отражение 
офисной среды, где все подчинено 
экономике. Промышленная завер-
шенность работ напоминает тех-
нологически идеальные офисные 
интерьеры Европы. Выставка бла-
годаря использованию готовых изде-
лий и передовых технологий щедро 
раскрывает свою холодную эстети-
ку. Однако этот «холод» - это дале-
кий взгляд художника-аналитика, 
который эмоционально вглядыва-
ется в созданное им ситуационное 
искусство и фиксирует наблюдае-
мое равнодушно, с холодным ви-
дением, подобно хирургу, готово-
му поставить диагноз», - отмечают 
организаторы.

Значительная часть выставочно-
го пространства выделена для рабо-
ты под названием Cavabları eşidən 
mənəm? («Я ли тот, кто слышит от-
веты?»). Автор - CHINGIZ, ставит 
перед собой и зрителем вопрос о ме-
сте человека во Вселенной и иссле-
дует суть человеческого бытия. Ра-
бота глубоко проникает в значение, 
цели и смысл нашего существова-
ния, отражая поиски себя и пони-
мание окружающего мира, а так-
же внутренние конфликты и про-
тиворечия. 

Следующее полотно - Əjdaha ili 
(«Год Дракона») создано в 2000 году 
Эльшаном Бабы.

Выставку завершают повторяю-
щаяся видеоинсталляция Ağ çarşablı 
oğlanın hekayəsi («История о мальчике 

с белой простыней») Гафара Рзаева, 
которая является своего рода про-
должением глубоко личного проек-
та «Мальчик с белой простыней», 
начатого в апреле 2020 года. Увы, 
рабочий процесс был прерван из-
за трагических ракетных обстре-
лов города Гянджа во время вто-
рой Карабахской войны. Сегодня 
проект воссоздает картины упор-
ства, надежды и восстановления. 
Он трансформирует обыденность 
жизни в мощное выражение устой-
чивости человеческого духа и неу-
гасающей веры в светлое будущее.

И так мы рассмотрели широкий 
спектр тем: от современных дилемм 
до интроспективных путешествий. 
Художники затрагивают проблему 
индивидуального самосознания, по-
буждая нас рефлексировать о нашей 
личности и места в жизни. Экспози-
ция воплощает собой «дневники», 
которые, возможно, только лично 
для самих художников носят осо-
бый смысл, но в то же время нахо-
дят отклик у зрителей и отражают 
коллективный опыт.

Заложенный в работах диалог 
с социально-политической действи-
тельностью превращается в откро-
венный разговор с нашей душой. 
Что может быть более обезоружи-
вающим, чем такого рода вопросы? 
Эти вопросы возникают, заставляя 
нас рассматривать в самом себе про-
тиворечия и хаос, но в то же время 
находить красоту и высшую цель 
внутри себя. Каждый художник яв-
ляется своего рода прорицателем 
своей эпохи, который призывает 
нас найти особый смысл в его по-
вествовании. 

Пока художники продолжают де-
литься своими историями и взгля-
дами на жизнь, мы можем найти 
в этом утешение для себя и наде-
жду на светлое будущее.

ОЛИМПИАДА 2024

РЕПОРТАЖ С ВЫСТАВКИ

Искусство, 
пробуждающее 
надежду
Глубокие философские размышления  
о месте человека в этом необъятном мире

Экспозиция воплощает собой «дневники», 
которые, возможно, только лично для самих 
художников носят особый смысл, но в то же 
время находят отклик у зрителей и отра-
жают коллективный опыт

Новый рекорд Страны огней
Азербайджан впервые в истории Олимпийских игр будет представлен в 15 видах спорта  

Артисты намерены бастовать
Открытие Олимпиады под угрозой срыва

«Париж-2024» 
запомнится ря-

дом достижений 
в истории азер-

байджанских 
Олимпийских игр. 
Представитель-

ство в 15 видах 
спорта - это но-

вый рекорд для 
нашей страны


